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«Ростов» начал сбор в Испании с поражения  
от шведского клуба «Эстерсунд» - 2:4.  

Главное беспокойство вызывает тот факт,  
что команда опять много пропустила

СИГНАЛ ТРЕВОГИ 
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Сигнал тревоги
У большинства футбольных тренеров в обиходе 
утверждение, что результаты контрольных матчей 
на сборах - вовсе не отражение истинного состояния 
команды, поэтому относиться к ним болельщикам 
следует исключительно ради удовлетворения 
любопытства, но не как к основанию для выводов.

Вот и Валерий Карпин придерживается 
аналогичной линии, подчеркивая, что да-
вать какие-то оценки качеству игры в «то-
варняках» и уж тем более придавать значе-
ние исходам этих поединков не просто не-
желательно, а непозволительно. Дескать, 
никто же не будет всерьез пробовать на 
вкус продукт-полуфабрикат, а именно в та-
ком состоянии находится любая команда в 
процессе подготовительного периода.

Конечно, в этом есть своя весомая прав-
да, и если профессионалы, коими являют-
ся тренеры, так полагают, нелепо с ними 
полемизировать по данному поводу. И все 
же совсем не обращать внимания на то, 
как играет тот или иной клуб на сборах, по 
меньшей мере недальновидно. Ведь есть 
детали, которые бросаются в глаза и по-
рождают тревогу, что нечто подобное может 
произойти в официальных матчах, где уже 
ничего нельзя будет исправить и подкор-
ректировать, и кому, как ни наставникам, 
это понимать. 

Для «Ростова» подобным сигналом тре-
воги может стать такой факт. В шести прове-
денных во время нынешних зимних сборов 
спаррингах лишь в одном «желто-синие» 
сохранили свои ворота в неприкосновен-
ности - когда обыграли «Атырау» (та победа, 
кстати, пока остается единственной). Во 
всех остальных играх команда неизменно 
пропускала, причем в двух последних - с 
«Зенитом» и шведским «Эстерсундом» - по-
лучила в общей сложности девять мячей 
(0:5 и 2:4). 

Опять же, это вовсе не означает, что 
оборона ростовчан за несколько месяцев, 
прошедших с момента окончания первой 
части сезона, превратилась в решето. Ведь 
если изучить составы в этих поединках, 
отчетливо видно: Карпин использовал 
разные сочетания футболистов в линии 
защиты, которая по известным причинам 
вынужденно переживает частичную кад- 
ровую перестройку, и это тоже не могло 
не сказаться. Но недоумение в том, что 
некоторые ошибки, приводящие к пропу-
щенным мячам, носят некий системный 
характер. К примеру, «Эстерсунд» два из 
четырех мячей забил после подач угловых. 
И вовсе не случайно полузащитник Алек-
сандр Зуев, подводя итоги этого матча, 
заметил: «Надо внимательнее относиться 
к «стандартам». Мы стараемся выполнять 
требования главного тренера, но пока не-
дочеты есть и нужно их исправлять». Разве 
это не тот самый вывод, от которых так 
шарахаются тренеры?

Во встрече со шведским клубом ростов-
чане быстро открыли счет - на 1-й минуте 

Скопинцев, получив мяч в штрафной, от-
правил его в угол ворот. Дальше, уже при 
результате 1:1, «желто-синие» второй раз 
вышли вперед: голом завершилась комби-
нация Чернов - Кьяртанссон (исландец явно 
хочет стать лучшим снайпером команды на 
сборах). А дальше все было не так радостно. 
В промежутке с 63-й по 90-ю минуту «Эстер-
сунд» забил трижды. При этом замены, в 
результате которых на поле из начинавших 
встречу остался только вратарь Абаев, Кар-
пин сделал на 56-й минуте. И вскоре после 
того как это произошло, команда «посыпа-
лась». Точно так же было в Катаре в матче 
с «Зенитом»: хороший первый тайм, потом 
смена состава и разгром.

Вот кто играл до 56-й минуты: Абаев, 
Паршивлюк, Плиев, Хаджикадунич, Ново-
сельцев, Скопинцев, Гацкан, Зайнутдинов, 
Зуев, Шомуродов, Ионов.

А вот как выглядел состав «Ростова» 
после всех замен: Абаев, Сухомлинов, Ло-
гашов, Сигурдссон, Чернов, Щадин, Нор-
манн, Глебов, Попов, Сигурдарсон, Кьяр-
танссон. (Впервые сыгравший за донской 
клуб 26-летний защитник Евгений Чернов 
в воскресенье подписал с ним контракт на 
3,5 года.)

Конечно, мы не знаем, какие задачи 
ставил перед своими подопечными в кон-
кретных эпизодах матча главный тренер. 
А задай этот вопрос Карпину, он бы навер-
няка только отшутился в своем стиле, мол, 
я и попросил пропустить трижды. Не любит 

Валерий Георгиевич рассказывать о нюан-
сах своей тренерской кухни. Ну а кто из его 
коллег любит?

Вот вам история. Недавно один действу-
ющий тренер после проведенного его ко-
мандой контрольного матча крепко всыпал 
своей пресс-службе, выложившей видео-
обзор игры на официальном сайте клуба. 
Претензия заключалась в том, что в обозре-
ние попал фрагмент, где команда проводит 
комбинацию, отработка которой тщатель-
но ведется на тренировках и задумана в 
качестве грозного оружия-сюрприза для 
соперников в будущих матчах чемпионата. 
«Теперь они посмотрят это видео, все пой-
мут и не дадут нам так разыгрывать мяч», - 
кипятился специалист. Конечно, все верно, 
в футболе мелочей не бывает. Единствен-
ная оговорка, после которой сами решайте, 
всерьез относиться к описанному случаю 
или с иронией: команда под руководством 
этого тренера выступает… во второй лиге. 
Где еще встречаются коучи-бронтозавры, 
у которых разборы игр - своих и противни-
ков - сводятся к многозначительной фразе: 
«Вот-те нате - х... в томате». Какова степень 
конспирации на более высоком уровне, 
страшно даже представить. 

У каждого наставника свои рецепты 
подготовки и отношение к спаррингам. Ва-
лерий Карпин горячо убеждает, что матчи на 
сборах дают пищу для размышлений только 
тренерам. Что ж, так тому и быть. И если все 
то, что сейчас происходит с «Ростовом» в 
контрольных матчах, преобразуется в поло-
жительный результат в весенних официаль-
ных поединках, никто не будет возражать. 

Виктор Шпитальник

Очередной новобранец  
«Ростова»  

Евгений Чернов

Эпизод матча  
«Ростов» - «Эстерсунд»
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Прямая речь

Тимофей КАЛАЧЕВ: Я близок к решению  
о завершении карьеры

Полузащитник «Ростова» Тимофей Калачев, тренирующийся на сборах по индивидуальной программе из-за перенесенной 
осенью операции, в интервью Sportbox.ru рассказал о возможности завершения карьеры и перспективах команды в этом 
сезоне.

- Вы восстанавливаетесь по-
сле операции, но все равно на-
ходитесь на сборах с командой. 
Почему?

- Для полноценной реабилита-
ционной работы мне нужны фи-
зиотерапевт, массажист, бассейн, 
тренажерный зал, фитнес… Дома 
одному было бы готовиться слож-
нее. А так ни на что не отвлекаюсь, 
плюс все необходимое под боком.

- Беспокоит ли сейчас коле-
но?

- Восстановление идет по пла-
ну. К концу февраля вроде дол-
жен быть готов к тренировкам 
в общей группе. Но загадывать 
не хочу. Мышца после операции 
стала меньше, ее необходимо за-
качивать и стабилизировать. По 
ощущениям до сих пор есть дис-
комфорт в ноге из-за нагрузки. 
Посмотрим, как будет дальше.

- «Ростов» раньше остальных 
клубов РПЛ вышел из отпуска. 
Чтобы лучше подготовиться к  
Кубку «Матч Премьер»?

- Из-за участия в этом турнире 
мы действительно скорректиро-
вали планы зимних тренировоч-
ных сборов. Условия в Катаре 
были шикарными - все, что нуж-
но для хорошего тренировочного 
процесса. Кроме того, всегда ин-
тересно играть даже на сборах с 
сильными командами. Но, если 
бы соревнования состоялись чуть 
позже, было бы еще лучше, так как 
на данной стадии соперники нахо-
дились в разном функциональном 
состоянии. Например, мы начали 
подготовку заранее, а «Зенит» 
только накануне приезда в Катар 
вышел из отпуска. Им было слож-
нее.

ТреНД На СеВеряН
- Губернатор Ростовской об-

ласти сказал, что клуб должен 
быть в шестерке по итогам этого 
сезона. Реально?

- Будет непросто, так как тур-
нирная таблица очень плотная. Но 
считаю, что задача нам по силам. 
Нужно к этой цели стремиться. 
Если все сложится благополучно, 
то можем попасть в еврокубки.

- Как так получилось, что ко-
манда, которая в прошлом се-
зоне была одним из претенден-
тов на вылет, сейчас на равных 
противостоит ЦСКА, «Спартаку», 
«Зениту»?

- Появилась стабильность. 
Пришли новый тренер и хоро-
шие игроки. Я всегда говорил, 
что больших результатов можно 
добиться, только имея в составе 
качественных футболистов. Ведь 
они выходят на поле и играют.

- В «Ростове» сейчас мно-
го игроков из скандинавских 
стран. Они не объединяются в 
ОПГ «Викинги»?

- Соглашусь, что в этом сезоне 
есть некий тренд на покупку фут-
болистов из Швеции, Исландии, 
Норвегии… Раньше было много 
бразильцев, сербов. Сейчас боль-
ше смотрят на север. Ребята все 
хорошие. Отлично влились в кол-
лектив. Так что никаких проблем 
нет. Диаспор и группировок никто 
не создает.

- Потеря Гулиева и Юсупова 
восполнима? Они были системо-
образующими игроками?

- Оба - неплохие ребята и фут-
болисты. Жаль, что покинули нашу 
команду. Но в футболе нет незаме-
нимых. На их место придут другие. 
В том числе Попов и Еременко. 
Понятно, что ответ на ваш вопрос 
мы получим только в конце сезо-
на. Но не считаю, что ребята были 
системообразующими игроками. 
Сказал бы, что у нас, в принципе, 
нет таких. «Ростов» - ровная ко- 
манда, которая сильна порядком.

- Руководство клуба хочет 
вернуть Мевлю. Что скажете?

- Обеими руками «за». Это бу-
дет очень хорошее приобретение. 
Для нас такой игрок - серьезное 
усиление. Если бы он пришел, то 
за оборону стало бы спокойнее. 
А пока беспокойство все же есть. 
Хотя в общем мы немного пропу-
скали в первой половине сезона. 
К сожалению, больше проблем с 
завершением атак. Надо работать 
над реализацией моментов. Мно-
гие соперники, играя против нас, 
большую часть времени проводят 
на своей половине поля. Когда 
другая команда ставит «автобус», 
у нас сразу возникают сложности 
с позиционной атакой. С трудом 
вскрываем хорошую оборону.

- Согласны с Паршивлюком, 
что РПЛ превращается в «авто-
бусную» лигу?

- Вы же сами видите, что 50 
процентов команд играют почти 
всегда от обороны. Главная зада-
ча - не пропустить. Причем тактика 
не зависит ни от уровня соперни-
ка, ни от места проведения мат-
ча. Тренеров тоже можно понять. 
Руководство требует результата. 
Если его не будет, они потеряют 
работу. Не скажу, что мне неинте-
ресно играть в РПЛ. Но видно, что 
чемпионат стал более закрытым. 
Частые результаты 0:0 или 1:0 го-
ворят сами за себя.

- Вы заметили, когда прояви-
лась тяга к обороне?

- Возможно, кстати, с «Росто-
ва» все и началось. При Берды-
еве мы играли от обороны и за 
счет этого побеждали топ-клубы. 
Многим это не нравилось, ругали 
нас за излишне защитную тактику. 
Тогда думал: ну и что, пусть гово-
рят, что хотят, зато мы выступаем 
в Лиге чемпионов. Не понимал 
всего происходящего. А сейчас 
сам ощутил, что значит играть 
против сверхоборонительных ко-
манд. Реально тяжело, когда за 
линией мяча постоянно находятся 
8-9 человек. Иногда даже злит, что 
соперник не хочет играть в атаку-
ющий футбол. Посмотрите, многие 
же играют в пять защитников. По-
лучается, Курбан Бекиевич сделал 
свое дело хорошо.

ЗДОрОВье -  
ГЛаВНЫЙ КрИТерИЙ 

- В этом сезоне вы сыграли 
всего восемь игр: в трех выхо-
дили на замену, в четырех ушли 
с поля до финального свистка и 
лишь одну провели полностью. 
Учитывая ваш статус, вряд ли 
вас устраивает такое положе-

ние дел? Говорили на эту тему с 
Карпиным?

- Полноценное общение было 
в прошлом сезоне. Главный тре-
нер мне сказал, что я должен быть 
примером для молодежи. Но это и 
так понятно. Конечно, как и любо-
го спортсмена, меня не устраива-
ет статус игрока, выходящего на 
замену. В душе не могу свыкнуться 
с такой ролью. Наверное, един-
ственная оговорка или оправда-
ние - мой возраст. К сожалению, 
в концовке года получил травму. 
Сейчас все мысли о восстанов-
лении. Трудно сказать, что будет 
дальше. 

Что касается первого круга, то 
чувствовал в себе силы играть все 
90 минут. Но тренерам виднее, в 
какой форме я нахожусь, они от-
вечают за результат. Так что у меня 
нет никакой обиды или злости на 
Карпина. Если надо, мы всегда мо-
жем поговорить, обсудить любой 
момент. Не надо придумывать кон-
фликты на пустом месте.

- Вы всегда уходили от ответа 
на вопросы по поводу заверше-
ния карьеры. Сейчас что-нибудь 
скажете по этому поводу?

- Думаю об этом достаточно 
часто. На данный момент есть за-
дача восстановиться и попытать-
ся помочь команде в концовке 
сезона. Окончательное решение 
приму ближе к завершению чем-
пионата.

- Не верю, что у вас нет хотя 
бы приблизительного плана!

- Я стал реже попадать в основ-
ной состав, получил травму... Это 
звонок, ведь здоровье - главный 
критерий в спорте. После завер-
шения карьеры хочется нормаль-
но жить и не чувствовать болей 
в суставах. Плюс в мае мне ис-
полнится 38 лет. Кто-то и до 35 не 
доигрывает. Поэтому, наверное, 
много факторов указывают на то, 
что пора заканчивать. Я близок к 
этому решению. Но в душе пока не 
могу смириться с тем, что скоро 
предстоит провести прощальный 
матч. Плюс многое будет зависеть 
от заинтересованности клуба во 
мне. Карьеру точно хочу завер-
шить в «Ростове».

- А что говорит семья?
- Супруга уже давно требует, 

чтобы закончил с футболом. Жа-
леет меня. Когда видит, каким при-

хожу домой после тяжелых игр, то 
всегда говорит: «Хватит мучить 
себя! Заканчивай уже!» Она же 
наблюдает за тем, каким побитым 
иногда возвращаюсь. Все болит, 
ноет. Но я никак не могу исчерпать 
свои амбиции. Хочется реализо-
вать себя еще как-то.

- А если клуб предложит вам 
тренерскую должность, начнете 
думать о завершении карьеры 
быстрее?

- Наверное, да. Это весомая 
причина. Уходить куда-то всегда 
проще, чем в никуда. Буду серьез-
но думать. «Ростов» - отличный 
старт для тренерской карьеры.

ГаЦКаН - мУЖИК
- Почему вы лишь после 29 

лет показали свой футбольный 
класс?

- Не думаю, что в 29 лет был 
сильнее себя 25-летнего. Разве 
что появился необходимый опыт.  
В 23 года у меня был шанс заи-
грать в донецком «Шахтере», но 
не сложилось. Если бы там засве-
тился, то карьера, скорее всего, 
пошла бы иначе. Плюс в сильной 
команде легче себя проявить.

- Но «Ростов» в 2010 году еще 
не был сильной командой?

- Да, но  уже играл в высшей 
лиге. А это хороший уровень. Со-
гласен, что нас поначалу пресле-
довали проблемы. Не было финан-
сирования, команду каждый год 
покидало огромное количество 
человек. Работа клуба была орга-
низована не на должном уровне. 
Поэтому и говорю, что Бердыев 
многое изменил в этом плане.

- Олег Кононов как-то сказал, 
что вы умный и хитрый футбо-
лист. И судьи об этом знают. Дей-
ствительно так?

- Возможно. Хотя не согласен, 
что я симулянт. Иногда могу, как 
говорится, исполнить, когда чув-
ствую, что для этого есть подходя-
щий момент. Не считаю зазорным 
немного «помочь» арбитру в при-
нятии решения. Это часть футбола. 

- Еще судьи и соперники жалу-
ются, что вы постоянно бубните 
на поле.

- С этим полностью согласен! 
Наверное, это часть моего харак-
тера. В жизни я немного другой. 
Хотя жена так не считает. Люблю, 
чтобы дома был порядок, и, если 
что-то не так, достается всем.

На сборах Тимофей Калачев тренируется по индивидуальной программе

- «Ростов» при Бердыеве на-
зывали «командой мужиков». 
Кто, как говорится, лучший из 
лучших?

- Саша Гацкан однозначно. 
Он обладает сумасшедшими бой-
цовскими качествами. И в жизни 
всегда уверен, требователен как к 
другим, так и к себе.

- Вы не раз говорили, что «Ро-
стов» при Бердыеве - лучшее вре-
мя в вашей карьере. Как удалось 
смириться с тем, что сказка за-
кончилась по щелчку пальцев?

- Действительно, все оборва-
лось в один момент. Было обидно. 
Кроме разочарования, в душе ни-
чего и не осталось.

- Наверняка были люди, ко-
торые говорили, что все будет 
хорошо и дальше. Верили в это?

- Нет, конечно! Понимал, что 
больше такого периода в моей ка-
рьере не будет. Сложно подобрать 
культурные слова, но, скажем так, 
осознавал, что будет очень тяже-
ло. Надеюсь, что когда-нибудь «Ро-
стов» напишет еще одну сказку, но 
вряд ли я в ней буду играть роль 
действующего футболиста.

- Согласны, что после Берды-
ева осталась выжженная земля? 
Ведь, по сути, команду пришлось 
строить с нуля?

- Категорически не согласен. 
Бердыев дал команде нужный 
импульс в работе. Благодаря его 
требованиям, самоотдаче и игре 
и мы, и наши болельщики зарази- 
лись победной атмосферой. По-
нятно, что, когда команду вместе 
с Курбаном Бекиевичем покину-
ло почти 90 процентов состава, 
нужно было время, чтобы собрать 
новый коллектив, определиться 
с тренерским штабом. Это было 
очень тяжелое, переходное вре-
мя. Надеюсь, оно закончилось.

БОЛьШе ВСеГО ДОСТаВаЛОСь 
ОТ СЛУЦКОГО

- Вы не любите сравнивать 
тренеров с точки зрения профес-
сионализма. Давайте сравним 
чувство юмора Божовича и Кар-
пина.

- У обоих оно есть. Но очень 
разное. У Валерия Георгиевича 
шутки, скажем так… другие. Более 
жесткие, что ли.

- От кого вам доставалось 
больше всего?

- Тут вне конкуренции Леонид 
Слуцкий в «Крыльях Советов». Яз-
вил очень много. Если была хоть 
малейшая возможность меня 
подколоть, то он ею пользовался с 
огромным удовольствием. Иногда 
хотелось ему ответить. Но прихо-
дилось молчать. Леонид Викторо-
вич говорил: «Это я могу шутить, 
как хочу, а футболисты должны 
следить за языком. Как бы ваши 
шутки не обернулись против вас».

- Ваш брат и мама расска-
зывали, что вы были активным 
ребенком. Ваши дети похожи на 
вас?

- Даже чересчур. Вспоминаю 
эпизод, когда сын в каком-то тор-
говом центре решил пробежать в 
дверь, которая была полностью 
стеклянная. Стекло было настоль-
ко прозрачным, что складывалось 
ощущение, что его там нет. В итоге 
он влетел со всей дури в это стек-
ло. Хорошо, оно не разбилось. Но 
было страшно. Я не хотел, чтобы 
дети пошли по моим стопам и вы-
брали своей профессией спорт, 
но… Сын занимается футболом, 
дочка сначала увлеклась тенни-
сом, потом легкой атлетикой. Это 
их решение. Гены все-таки дают о 
себе знать. 
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КубоК ЩербатенКо

«Академия» близка к сохранению титула
Состоялись полуфинальные матчи Кубка Щербатенко - зимнего первенства 
Ростовской области среди любительских команд.

В первой игре 1/2 финала сошлись 
«Батайск» и «Чайка-2». Со счетом 2:0 
победу одержали батайчане благодаря 
«дублю» Мезинова. «Молодежке» «Чайки» 
было непросто противостоять более опыт-
ному сопернику, к тому же на его поле, и 
исход этого противостояния можно при-
знать закономерным.

Сражение за вторую путевку в финал 
получилось еще более упорным. «Акаде-
мия футбола им. В. Понедельника» и ново-
шахтинская «Надежда» в основное время 
не выявили победителя (1:1), а в серии 

послематчевых пенальти ростовчане ока-
зались удачливее - 4:3.

Таким образом, в финале, который 
пройдет 23 февраля на стадионе в по-
селке Водопадный, сыграют «Академия» 
и «Батайск». Это будет повторение про-
шлогоднего финала Кубка Щербатенко. 
Тогда, напомним, со счетом 3:0 выигра-
ли «академики». И сейчас они близки к 
тому, чтобы сохранить звание победите-
ля турнира. Вот только «Батайск» готов 
с этим поспорить и настраивается на 
реванш.

аКтуально Второй диВизион. зона «Юг»

Шлагбаум лимита
Александр Дюков продолжает предвыборную кампанию кандидата  
в президенты РФС. В ее рамках он выступает за то, что совершенно  
точно будет восприниматься как нечто правильное и приятное (поддержка 
молодежного футбола), а на хоть сколько-нибудь острые темы предпочитает 
отвечать обтекаемо. 

Будущему президенту РФС 
Александру Дюкову  

предстоит заняться проблемой, 
возникшей из-за лимита 

 на легионеров

Первый сбор «Чайка»  
завершила разгромом 

«Спартака»
В заключительном контрольном матче на первом турецком сборе «Чайка» 
разгромила латвийский «Спартак» из Юрмалы со счетом 4:1. 

После равного начала матча песчанокопцы постепенно завладели игровым преи-
муществом. И голевые моменты не заставили себя ждать. А на 33-й минуте был открыт 
счет. Демченко закрутил мяч в штрафную, и Семейкин головой поразил цель. Спустя 
6 минут Чалый заработал штрафной и Демченко прямым ударом с 30-ти метров под 
перекладину сделал результат 2:0. Этот гол футболисты «Чайки» отметили символиче-
ским «качанием младенца», благо повод имелся - двумя днями ранее у автора забитого 
мяча родилась дочь.

Во втором тайме подопечные Виталия Семакина продолжали держать нити игры 
в своих руках и еще дважды поразили ворота «Спартака». На 59-й минуте Бацуев за-
работал и сам же исполнил штрафной, отправив мяч в сетку ювелирным по точности 
ударом. А через две минуты Ситников ворвался в штрафную соперника с левого фланга, 
промчался в сопровождении защитников вдаль линии вратарской и точно пробил.

В концовке латвийские футболисты сумели забить гол престижа, но это не сделало 
крупную победу «Чайки» менее закономерной.

- Ребята непросто входили в игру, чувствовалась усталость под конец напряженного 
сбора. Но постепенно разбегались и одержали красивую победу, - прокомментировал 
итоги спарринга главный тренер песчанокопцев Виталий Семакин. - Особенно порадо-
вали оборонительные действия команды, умело перестраивавшейся и закрывавшей 
сопернику все зоны. Немного разочаровала реализация моментов, но над ней мы 
будем усиленно работать на втором турецком сборе.

Состав «Чайки»: Арапов (Граб, 46), Соболь, Гречкин, Семейкин (Тананеев, 67), Дем-
ченко (Карташов, 58), Крутов (Гурциев, 46), Шаров (Бацуев, 46), Магомедов (Чалый, 
31; игрок на просмотре, 60), Крамаренко (Ситников, 53), Подбельцев (Сердюк, 59), 
Хохлачев (Обозный, 46).

После возвращения из Турции футболисты «Чайки» получили три выходных дня.  
13 февраля они соберутся в донской столице, на следующий день проведут восстано-
вительную тренировку и 15 февраля отправятся в Белек на второй сбор.

Вчера ростовский СКА отправился на второй сбор, который пройдет  
в Абрау-Дюсро и продлится до 24 февраля.

На этом сборе тренерский штаб армейцев сделает акцент на отработку игровых 
взаимодействий, пристальное внимание будет уделено постановке быстрого выхода 
из обороны и завершению атак. 

В ходе тренировочной работы «красно-синие» получат достаточно игровой  
практики - их ожидают четыре контрольных матча: 14, 17, 21 и 24 февраля. Сопер-
никами СКА в этих спаррингах станут «Черноморец», молодежная команда «Ростов»,  
«Знамя труда» (Орехово-Зуево) и «Ротор-2».

Напомним, что на предыдущем сборе в Крымске армейцы сыграли вничью с «Орен-
бургом-М» (0:0) и победили «Уфу-2» (2:1). А перед отъездом в Арбау-Дюрсо подопечные 
Геннадия Степушкина в прошедшем в Ростове товарищеском матче разгромили моло-
дежную команду клубной школы - 6:0.

Армейцы начали работу  
в Абрау-Дюрсо 

Эпизод матча «Чайка» - «Спартак»

Осень-весна? «Я не счи-
таю, что переход позволил 
нам продвинуться вперед, 
но нельзя сказать, что это 
создало непреодолимые 
проблемы». 

Лимит? «Мне кажется, 
мы слишком много времени 
уделяли проблеме лимита». 

Мы слышим диплома-
тичные ответы без ярко 
выраженной точки зрения. 
И здесь следует вспомнить 
только одно: выборы пре-
зидента РФС пройдут на 
безальтернативной основе. 
Дюкову, в общем, не стоит 
бояться, что оппонент при-
мет противоположную по-
зицию.

И тем не менее даже та-
кая обтекаемая позиция со-
держит интересный тезис. 

Дюков утверждает, что 
важнее обратить внима-
ние на детско-юношеский 
и молодежный футбол, чем 
на лимит. Это кажется спра-
ведливым только на первый 
взгляд, и вот почему. Даже 
если предположить, что пря-
мо сейчас откуда-то упадут 
десятки и даже сотни гра-
мотных детских тренеров и 
специалистов по физиоло-
гии и психологии, работаю-
щих с детьми, плоды этого 
появятся в лучшем случае 
через 12-14 лет. Если же 
быть реалистом, то через 
12-14 лет этого не прои-
зойдет - база специалистов 
разработана не так хорошо.

Пока вроде никаких рас-
хождений с Дюковым, вер-
но? Он как раз и настроен 
изменить систему подготов-
ки молодых футболистов. 
Однако дальше возникает 
вопрос: для кого будут гото-
виться эти игроки? Учиты-
вая, как четко структуриро-
вана российская система 
лиг, то с высокой долей 
вероятности они не продви-
нутся выше ФНЛ. Соответ-
ственно, ПФЛ и ФНЛ, а так-
же ряд межрегиональных 
турниров получат больше 
футболистов, и игра в этих 
лигах станет качественнее. 
Но на элитном футболе стра-
ны это не скажется.

Не скажется как раз из-
за правила, лимитирующе-
го количество иностранцев 
на поле. Четкая фильтра-
ция, при которой футболисту 
очень сложно подняться из 
ФНЛ в премьер-лигу (в хо-
роших европейских чемпио-
натах это не так), существует 
из-за лимита на легионеров. 
Да, его отмена не приведет 
наш футбол моментально к 
золотым медалям чемпи-
оната мира - здесь Дюков 
прав. Но проблема все же 
более существенная, чем о 
ней сейчас уже принято го-
ворить.

И самое интересное, что 
будущий президент РФС сам 
понимает, почему это про-
блема. Вот его слова: «Мы 
видим сейчас, что евро-

пейский и мировой футбол 
превратился в единую эко-
систему. Уже нет изолиро-
ванных чемпионатов. Воз-
можность тренироваться в 
разных школах и выступать 
за разные клубы позволяет 
всем взаимообогащаться». 

Совершенно верно, еди-
ная экосистема. Лимит на 
легионеров не позволяет 
нам войти в эту экосистему, 
и цепочка событий здесь 
простая: за россиянами 
закреплены места на поле, 
значит, их зарплаты выше 
соотношения цена/каче-
ство, значит, в европейских 
клубах они рассматривать-
ся как варианты для усиле-
ния почти никогда не будут. 
Шлагбаум в виде лимита не 
позволяет нам войти в ту 
самую единую экосистему, 
а обособленность от главно-
го футбола мира не делает 
наш чемпионат сильнее уж 
точно. 

Понятно, что после всту-
пления в должность у Алек-
сандра Дюкова будет до-
статочно работы, но вопрос 
лимита должен быть одним 
из важнейших. Раньше это 
правило оправдывали тем, 
что нам нужно хорошо про-
вести домашний чемпионат 
мира. Провели. Самое вре-
мя задуматься о дальней-
шем развитии своего чем-
пионата.

Антон Михашенок,
Championat.com
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Трибуна

«Капитан команды – это играющий завхоз»
ЧТО ОбЩЕГО у иГрЫ «ЧТО? ГДЕ? КОГДа?» и ФуТбОЛа?

Алексей Блинов - давно уже одна из знаменитостей Санкт-Петербурга. Успехи многолетнего капитана клуба «Что? Где? Когда?» 
принесли ему славу, выходящую за пределы России. Так что в ходе отнюдь не первой беседы с ним корреспонденту издания 
«Спорт день за днем» стало очевидно: в «Зенит», где Блинов на протяжении пяти лет отвечал за PR-направление, социальные 
проекты и работу с болельщиками, он приходил не за популярностью.

Капитан клуба «Что? Где? Когда?», горячий поклонник «Зенита» Алексей Блинов

КаК В ФуТбОЛЕ
- В прежние времена было 

много споров, скажем, фигурное 
катание - это спорт или искус-
ство? В «ЧГК» выявляют победи-
теля - каждой игры, а затем и 
сезона. Это сродни спорту? Важ-
но знатоку иметь спортивное на-
чало, амбиции, жажду победы?

- В любой игре основной по-
сыл - желание победить. Так уж 
получилось, что мне природой не 
дано бороться за победу в спор-
тивных играх, и я переместился 
в интеллектуальные. Жажда по-
беды, азарт - безусловно! Умение 
играть в команде, лидерские каче-
ства - все это необходимо. По сути 
дела, сродни футболу. Да и любой 
командной игре. 

Прямых аналогов, конечно, 
нет. Порванный ахилл поставил 
бы точку в моей футбольной ка-
рьере, но не в «Что? Где? Когда?». 
Но по накалу, драйву, символиз-
му, традициям, легендам и слухам 
вокруг игроков - вполне сопоста-
вимо. Все соответствует популяр-
ному виду спорта, а с учетом того, 
сколько людей переживает у теле-
визора, по армии болельщиков, 
«ЧГК» не уступает большинству 
олимпийских видов.

- Тренировки у знатоков, как 
и в спорте, проходят регулярно 
и по несколько часов? Или вся 
жизнь прирожденного эрудита 
и есть тренировка?

- Без тренировки играть про-
сто невозможно. Необходимо 
поддерживать себя в форме, то 
есть приобретать новые знания, 
читать, смотреть, впитывать в 
себя информацию всеми доступ-
ными способами. Для того чтобы 
мы могли играть в команде, нам 
необходимо научиться слышать 
и понимать друг друга. Этого без 
тренировок добиться просто не-
возможно. Все это протекает до-
статочно напряженно. И я честно 
скажу, что тренировки - не самая 
интересная и привлекательная 
часть процесса.

- Как в футболе.
- Как в любом виде спорта. 

Тренировка, как правило, обо-
стряет все внутрикомандные су-
ществующие проблемы. Во имя 
того, чтобы избежать проблем 
за столом в эфире, вся эта кон-
фликтность порой на трениров-
ках умышленно провоцируется. 
У кого-то корона вырастает на 
голове, и он начинает стремиться 
к доминирующему положению. 
Все это регулируется в ходе под-
готовки. Правда, есть и против-
ники. Например, Ровшан Аске-
ров категорически против любых 
тренировок. Я же уверен в том, 
что успех команды в игре пря-
мо пропорционален количеству 
проведенных ею тренировок.

ЧЕГО нЕ ХВаТаЛО уТКину
- Были моменты, когда зашка-

ливала именно жажда победы, 
когда возникали конфликты? 
Скажем, между знатоками и ве-
дущим? Это же так типично для 
любого соревнования: спор с 
судьей, подчас и с применением 
экспрессивной лексики.

- Так мы и любим игру за вы-
плеск эмоций! Тут главное - удер-
жаться от экспрессивной лексики 
в прямом эфире. Правда, быва-
ли случаи, когда вырывалось 
недопустимо крепкое словцо, 
за что потом мы бывали крепко  
биты.

- Надеюсь, не в прямом смыс-
ле?

- Морально.
- Кто наиболее заводной, ам-

бициозный из знатоков?
- Александр Друзь. И второго 

такого пока нет. Он живет игрой, 
он входит в ее ткань со всем по-
зитивом, негативом, с чем-то, с 
чем можно быть несогласным. Но 
он - Игрок с большой буквы. Мы с 
ним ругались в эфире, обижались 
друг на друга, но он на все готов 
ради игры.

- Капитан команды в «ЧГК» - 
это играющий тренер?

- Нет. Скорее, играющий 
завхоз.

- Вот как?!
- Надо ведь все подготовить, 

заказать билеты, найти место для 
тренировки. В процессе игры - да, 
он моделирует обсуждение, выби-
рает версии. А дальше все просто: 
все победы и триумфы - игрокам, 
негатив от неправильных отве- 
тов - капитану.

- В разных составах вашей ко-
манды неизменно играли звез-
ды «ЧГК», но капитаном всегда 
были именно вы. Трений не воз-
никало?

- Трения были, без этого невоз-
можно. Все мы - личности. Иногда 
эмоции зашкаливали. Однажды 
был конфликт в команде, я упустил 
нити игры, мы проиграли, и Федор 
Двинятин покинул клуб. Обидно.  
Я как капитан проявил себя не луч-
шим образом.

- Как вам Василий Уткин в 
качестве знатока и человека 
команды?

- Вася проявил себя на ред-
кость командным человеком, 
меня это даже удивило. Мне ка-
жется, что комментатор - немного 
сам по себе. Быть может, ему этой 
командности в профессии и не 
хватало. Он был цементирующим 
началом, мы командой ночами 
сидели у него на даче и ели плов, 
тренировались.

ПО ПриГЛаШЕниЮ ФурСЕнКО
- Кто и как пригласил вас на 

работу в «Зенит»? И правда ли, 
что вы - футбольный болельщик 
со стажем?

- Болею я с 1979-го года, все 
становление фанатского движе-
ния прошло на моих глазах. Я не 
был очень уж активным фанатом, 
но на 33-м секторе в 1980-м году 
бывал. Меня очень смущали обы-
ски, проводимые милицией при 
входе на этот сектор, и я перебрал-
ся на 50-й и 51-й. 

А в «Зенит» меня пригласил 
Сергей Фурсенко. Мы с ним дав-
но и достаточно хорошо знакомы. 
Для меня это предложение было 
осуществлением мечты. О чем я 
честно и сказал Фурсенко, когда он 
мне позвонил. Это та удивительная 
ситуация, когда увлечение стано-
вится работой. И ты этой работой 
живешь, причем радостно. Мне ка-
жется, что пять лет в «Зените» - это 
один большой рабочий день.

- Участок у вас был непрос- 
той - социальные проекты клу-
ба. Как удавалось наладить вза-
имодействие с беспокойными 
фанатами?

- Они относились ко мне с 
уважением. Тем более что лиде-
ры фанатского движения начина-
ли в тот же год, что и я. И потом, 
дело ведь не в должности. Фанаты 
оценивают преданность родному 
клубу. Они это чувствуют и пони-
мают. Все, что мы делали для них, 
вместе с ними, это всегда было на 
благо нашего города и «Зенита». 

Я уверен в том, что «Зенит» - та-
кой же символ Санкт-Петербурга, 
как Петропавловская крепость и 
Эрмитаж. Да, с течением време-
ни клуб сделали гламурным. Для 
меня он гламурным не будет ни-
когда. Это клуб моих ребят. Это мои 
дорогие ветераны-чемпионы, ко-
торые были для меня кумирами, а 
потом стали друзьями. И мы с ними 
сидели за одним столом, летали на 
одних самолетах, вместе пережи-
вали за молодых.

- А с нынешними футболи-
стами контактировали? Вы с 
Андреем Аршавиным практиче-
ски коллеги, текстильщики по 
образованию.

- Безусловно, контакты были 
со всеми зенитовцами, игравши-
ми в тот период, когда я работал в 
клубе. Андрей Сергеевич - человек 
ироничный, такой уж характер. Не 
было случая, чтобы, когда мы пе-
ресекались, не последовало како-
го-то подкола с его стороны.

- По поводу того, что вы оба 
дизайнеры?

- И это тоже. Но вот классиче-
ский пример. Играем финал Куб-
ка УЕФА в Манчестере. До этого 
команда неделю была на сборе в 
Голландии, и я улетал со сбора на 
финальную игру «ЧГК» в Москву. И 
тот финал мы проиграли. Ну а «Зе-
нит», как все помнят, в Манчесте-
ре добился триумфальной победы. 
Утром в отеле встречаюсь с Ар-
шавиным у лифта. «Да, Алексей, -  
говорит Андрей. - Вы свой финал 
прос…ли, а мы-то победили».

- С «Зенитом» вы стали чемпи-
оном России и выиграли Кубок и 
Суперкубок УЕФА. В «ЧГК» - две 
хрустальные совы и множество 
побед. Сопоставимо по эмоци-
ям?

- Любая победа, даже если она 
не сопряжена с хрусталем или зо-
лотом, всегда оставляет в душе 
очень серьезный отпечаток. Не за 

призы боремся. Всегда за победу. 
Так что все вполне сопоставимо 
по следу в душе. И каждая победа 
важна по-своему. Это преодоле-
ние. Вспомним, как в 2007 году 
«Зенит» проиграл в Москве «Ди-
намо» - 2:4, а затем дома на Кубок 
порвал их 9:3. «Зенит»-2007 - это 
не машина, это команда с душой, 
с мотивацией. Дик Адвокат умел 
зарядить ребят, это очень важно. 
Тот же гол Аршавина в Марселе в 
2008-м - это ведь еще и эмоцио-
нальный заряд.

В ЧЕМ ПрОбЛЕМа «ЗЕниТа»
- Когда Сергей Фурсенко вер-

нулся в «Зенит», он с вами не кон-
тактировал, не приглашал вновь 
поработать в клубе?

- Мы с Сергеем Александро-
вичем беседовали, периодически 
встречаемся. Я с большим инте-
ресом наблюдаю за тем, что про-
исходит в «Зените». В то время, 
когда я работал в клубе, держал в 
своих руках все информационное 
поле. Мой день начинался ранним 
утром первым телефонным звон-
ком от журналиста и завершался 
в час ночи последним. Два раза 
в одну реку не входят, и к тому же 
заниматься какой-то частью этой 
деятельности мне уже не очень ин-
тересно. Там есть достойные люди. 
Я просто сопереживаю происхо-
дящему. Мне обидно, что «Зенит» 
сократил свое участие в жизни го-
рода. Что некоторые социальные 
проекты носят более популист-
ский характер и менее душевный. 
У нас, скажем, был проект «Школь-
ный футбол».

- Помню.
- Мы с Аршавиным приехали 

в школу № 18 на Васильевском 
острове, которую Андрей оканчи-
вал. Надо было видеть реакцию 
ребят! Аршавин поиграл с пацана-
ми в футбол, повозился…

- Вы проводите турниры по 
«ЧГК» среди журналистов, с ко-
торыми немало поработали. 
Нравится?

- Нравится! Мне вообще все 
игры нравятся, но проводить-то 
я могу только интеллектуальные.  
А журналистские отличаются от 
всех остальных.

- Надеюсь, не в сторону сни-
жения интеллектуальной со-
ставляющей?

- Журналистская братия очень 
привередливая. Колкая и едкая. 
Это уже не просто поиск ответа на 
вопрос, это еще и элементы бра-
вирования, пикирования, конкурс 
экспромтов. Суп без перца есть 
невкусно, а тут - очень остренькое 
блюдо!

- Как вам сегодняшний «Зе-
нит»? Отсутствие в нем петер-
буржцев не смущает?

- Смущает. Не может быть род-
ной клуб без родных футболистов. 
Это трагедия современного «Зени-
та». Уходит наш питерский болель-
щицкий дух. Что это за сборная 
Аргентины, играющая в Санкт-Пе-
тербурге? Я понимаю желание 
приобретать великих футболи-
стов, чтобы наши к ним подтяги-
вались. Но это наш футбол, это наш 
«Зенит», а что сегодня? У нас долж-
ны быть свои ребята. Выходец из 
«Крыльев Советов» Саша Анюков -  
давно свой, но и таких не хватает. 
То, что Аршавин вернулся в клуб, 
это хорошо. Он с нашей улицы.
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Юрий ГАВРИЛОВ:  
Понимающих игру футболистов много,  

умеющих – единицы
Он раздавал пасы ногами, как руками. Не будучи суператлетом, играл чуть ли не до пятидесяти лет. В «Спартаке» составлял  
с Черенковым гениальную связку. Забил почти полторы сотни мячей. «Матч ТВ» расспросил легендарного плеймейкера о хребте 
на поле, ссорах с Бесковым, корсиканском ужине в генеральском кителе и многом другом.

- Юрий Васильевич, вы были 
диспетчером топ-класса. По-
следние ярко выраженные игро-
ки этого профиля в «Спартаке» -  
Титов и Алекс. Не могут найти 
других или амплуа устарело?

- Такие вопросы всегда решает 
тренер. Вот пришел я в «Динамо» в 
1972 году. Работал с Качалиным, 
Севидовым, но в роли диспетче-
ра меня разглядел только Бесков.  
Я на всех позициях в полузащите 
поиграл. На всех! И никто, кроме 
Бескова, не указал мне место на 
поле, которое действительно было 
моим.

- У вас и качества были под 
это место. Вряд ли Бесков раз-
глядел бы то, чего нет.

- Хуже, когда не могут разгля-
деть то, что есть. Не знаю, нужен 
диспетчер «Спартаку» или нет, это 
определяет тренер, но лидер - точ-
но нужен. Вы видите сейчас лиде-
ров в «Спартаке»?

- В группе атаки?
- Вообще. У нас был хребет. 

Условно: Дасаев - Хидиятуллин - 
Женька Кузнецов, или Гесс, или 
Шавло - Гаврилов, Черенков - Ро-
дионов, Ярцев. Ось, вокруг кото-
рой все строилось, в первую оче-
редь давала результат. Назовите 
мне сейчас хребет «Спартака»? 
Люди, которые часто выходят на 
поле, и хребет - не одно и то же.

- Почему нет хребта? 
- Слишком много иностранцев. 

Временных людей, получающих 
большие деньги, но не отвечаю-
щих требованиям.

- Зачем их берут?
- Зачем в России покупают 

легионеров? Чтобы заработать 
на них, агентские дела. Сумма 
контракта определяет все, фут-
бол идет вторым номером. У нас 
в чемпионате нет игроков уровня 
Лиги чемпионов, понимаете? Не 
найти таких. По потенциалу даже 
в первенстве России некоторые 
не готовы играть. В еврокубках 
постоянно проигрываем середня-
кам. Мы в свое время варились 
внутри страны, но европейский 
уровень давали. Теперь покупаем 
всех подряд, а глянуть не на кого.

- Класс снизился?
- Намного. Более того, наши 

ребята из-за иностранцев потух-
ли. Некуда стремиться, рабочие 
места заняты приезжими. Как ра-
сти? Вторая, первая лига - потом 
потолок. Вот Сашка Прудников, 
про которого все забыли уже. На-
чинал прекрасно, в сборной Ко-
лыванова выиграл юношеский 
чемпионат Европы. Потом пошел 
мыкаться по клубам. Там не полу-
чилось, тут - и пропал.

- Не все же пропадают. Мо-
жет, дело отчасти в нем самом?

- Руководство нашего футбола, 
думаю, обязано как-то регулиро-
вать уровень легионеров. Сейчас 
они не отрабатывают своих гоно-
раров.

- Кого из россиян вашего ам-
плуа готовы выделить в лучшую 
сторону?

- За какой отрезок?
- Лет за пятнадцать.
- С поправкой на почерк - Ти-

тов, Лоськов, Широков. И все.
- Маловато для страны, сла-

вившейся хавбеками.
- Дело не в позиции. Роналдо, 

Зидан, Баджо чем хороши? Тем, 
что могли сделать из дерьма кон-
фетку. На ровном месте. Не было 
ничего - и вдруг на тебе. Потому что 
мало понимать, надо еще уметь 
исполнить. Понимающих много, 
умеющих - единицы.

***
- Вы поддержали отставку 

Карреры?
- В чемпионате России у 

«Спартака» все будет нормально. 
Молодых сейчас подпускают, это 
неплохо, пусть поварятся. Но если 
говорить о большем, о каких-то по-
бедах в Европе, - нужны квалифи-
цированные футболисты. Без них 
не получится.

- Кажется, вы оцениваете 
нынешних спартаковцев с пози-
ций своего мастерства. Если же 
поменять ракурс, состав у «Спар-
така» точно не хуже, чем у «Арсе-
нала», «Ахмата» или «Ростова».

- Не могу оценивать с позиций 
своего мастерства или мастерства 
людей моего поколения, потому 
что это нельзя сравнивать. Несо-
поставимый уровень. Нынешним 
до того далеко.

- Ваше отношение к Каррере 
так и не прояснилось. Давайте 
еще раз: вы были согласны с его 
отставкой или нет?

- В «Спартаке» было много ино-
странных тренеров. Некоторые - 
великие футбольные умы, такие, 
как Лаудруп. Всех уважаю. Но, 
если у тренера нет под рукой игро-

ков высокой квалификации, он 
ничего не добьется, каким бы кру-
тым ни был. А еще тренер должен 
управлять футболистами. Если он 
не может гаркнуть и стать автори-
тетом, командой будут руководить 
Месси, Неймар - кто угодно, только 
не тренер.

- Вы про Глушакова?
- Вообще.
- Ладно, давайте о вас. На 

поле вы были левшой. А в жизни?
- Правша.
- Почему так?
- Родился таким. Мяч лучше 

левой ногой чувствовал, правую 
не тренировал никогда, и этого 
хватало. Клюшку на левую сторо-
ну держал. Ложку - в правой руке.

- С клюшкой у вас серьезные 
отношения были.

- Играл у Бориса Кулагина в 
«Крыльях Советов». Сам-то с Се-
туни. Выбирал одно время между 
хоккеем и футболом. Потом Бо-
рис Палыч взял из ЦСКА тройку 
моих друзей: Лебедев - Анисин -  
Бодунов. А я молодой совсем, 
куда против них. Задвинули вниз, 
чувствую, перспективы не очень.  
И тут Бесков молодежь в «Динамо» 
набирает. «Прошли, - говорит, - те 
времена, когда летом - футбол, зи-
мой - хоккей, так что определяйся». 
Подумал-подумал - пошел к Беско-
ву, в одной группе с Пудышевым, 
Курнениным и Павленко. А чего 
ждать? Сколько той карьеры - три-
пять-семь лет?

- Ну, у вас-то больше.
- Я про лучшие годы говорю. 

Жизнь короткая. Титова закрыли 
из-за допинга - пропал парень.  
К Олимпиадам люди по четыре 
года готовятся. Не выиграл - опять 
четыре года? Можно всю моло-
дость в запасе просидеть, а я не 
хотел. Вообще интересное время 
было. Сейчас одному виду спор-

та научить не могут, а нам из двух 
выбирать приходилось. И не все 
делали выбор в пользу футбола, 
между прочим. Саша Мальцев ве-
ликолепно играл в футбол, просто 
шикарно. Но позвал его Аркадий 
Чернышев - и вышел из Мальцева 
гениальный хоккеист.

- «Динамо», наверное, и ар-
мейским вопросом привлекло?

- Там и отслужил. Спасибо 
Яшину, Севидову, Маслову, Анич-
кину, Володьке Ларину, Якубику, 
Маховикову - всем динамовцам, 
кто помогал. И отпустили по-люд-
ски. В 77-м «Спартак» вылетел в 
первую лигу, а я уже армейский 
долг исполнил, уходить могу. Сно-
ва Бесков позвал: «Запустим твою 
карьеру с нуля, все по-новому бу-
дет». Сделал так, что обменяли 
меня на Минаева, Московские 
руководители Гришин с Промыс-
ловым в верхах договорились. 
Хотя Сан Саныч Севидов не хотел 
отпускать. Был бы жив Юрка, сын 
его, подтвердил бы. Замечатель-
ный мужик, мы дружили. 

«Динамо» я очень благодарен -  
там меня играть научили, а в 

«Спартаке» полностью раскрылся, 
почувствовал себя лидером. Свое 
место на поле многое значит. Под 
нападающими и было мое место. 
Отборы и оборону не любил, так 
Бесков меня и от этого освободил. 
«Без тебя есть кому. Принял, отдал, 
появилась возможность, забил - 
ты мне это выдай с гарантией». 
Так и играл - на чистых мячах в 
основном.

***
- «Появилась возможность»? 

145 голов в зачет клуба Федото-
ва - уровень топ-форварда.

- Мог и больше. Но так был 
устроен: если видел, что партнер в 
лучшей позиции, - отдавал. Чтобы 
наверняка.

- Чутье на гол и пас – разные 
качества. У вас были оба?

- С детства учили: неважно, кто 
забьет, ты или партнер. Усвоил хо-
рошо.

- Недавно Олег Терехин рас-
сказал: Бесков вел журнал, ста-
вил оценки. И говорил следую-
щим поколениям: «Не думайте, 
что только вы двоечники. В дока-
зательство показывал «неуды» 
Шавло, Ярцева, Гаврилова». Вам-
то за что «двойки» ставили?

- Помню эти бесковские про-
стыни. Но тут цифры лукавые. По-
том Бубнов в своих разборах взял 
на вооружение ту же методику. Что 
такое ТТД по Бескову? Человек 
должен бить, отдавать, отбирать, 
перехватывать, вступать в едино-
борства. А какой из меня перехват-
чик и борец? Не могу, не приучен. 
Просуммировать показатели - 80 
процентов брака. Теперь атака. 
Вот пасую я, к примеру, Ярцеву. 
Из 10 передач семь запорол - 70 
процентов брака. Но из оставших-
ся трех Ярцев, допустим, забивает 
два. Побеждаем 2:0. А у Бескова 
высвечивается: сплошной брак, 
Гаврилов - самый хреновый футбо-
лист в команде. Понятно?

- Успевали просчитывать в 
игре, под какую ногу пас давать? 
Или это на уровне инстинктов?

- Просчитывал. И вот почему. 
В свое время нам с Федей Черен-
ковым посчастливилось трениро-
ваться в Сетуни у великого фут-
болиста Дементьева. «Иди сюда, 
сынок, - подзывал Николай Тимо-
феич. - Ты даешь мяч, но непра-
вильно. Пас-то прошел, но партне-
ру пришлось делать три касания. 

В прошлом году Юрий Гаврилов 
отметил свое 65-летие

Всегда рядом  
с футболом
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А если бы ты ему в нужную ногу 
вложил, он за касание или два об-
работал бы». Усваивали крепко. 
И футболистами стали потому, что 
нас учили такие люди. Когда нет 
человека, способного четко все 
объяснить, время теряешь, сам 
доходишь, но через раз. Нам объ-
ясняли. 

Сейчас езжу по городам с ма-
стер-классами, первым делом 
прошу пацанов: «Покажи, как 
бьешь по мячу». И вижу: многие 
не умеют, не знают, неправильно 
бьют. Потому что кидают им мяч 
на тренировках: «Играйте». А азы 
подсказать некому. В угол дашь 
задание пробить - не попадут. 
Меня хоть ночью разбуди в мои 
65 - легко.

- Головой Дементьев учил вас 
играть?

- Это другое, тут предрасполо-
женность нужна. Я очень плохо 
играл головой, мне ею думать нуж-
но было. Мячей десять всего забил 
сверху. И грубияном тоже не был. 
Чтобы «сломать» кого-то - никогда.

- В русском хоккее себя про-
бовали?

- Было. Что характерно - в Фин-
ляндии. Играл за «Пори», напро-
сился как-то на тренировку бен-
дистов. Они поглядели, оставайся, 
говорят, чего тебе зимой в Москву 
уезжать. Я и остался.

- Платили?
- Да чего они там платили. Ты-

сячу долларов - «Совинтерспорт» 
все забирал.

***
- Еще одна деталь вашей био-

графии - работа на заводе. С тру-
дом представляю вас у станка.

- Я и не стоял. Был на Сетуни 
Институт легких сплавов, там 41-й 
цех. Я - слесарь по измерительным 
приборам, обслуживал датчики на 
печах. Чтобы чернила были зали-
ты, бумага заправлена и так да-
лее. Реально работал, не числил-
ся. Ходил по цехам, отслеживал.

- Поэтому в большом футболе 
вам поначалу не хватало скоро-
сти?

- Мне всего не хватало. При-
шел в «Динамо» карандашом, 55 
кило веса. Субтильный был, меня 
на тренировках так утаптывали! 
Бегу вперед - назад не успеваю. 
Сохраню силы, думаю. Тут же при-
летает: чего халтуришь, молодой?! 
Поэтому еще больше благодарен 
Бескову, что нашел мне место на 
поле, не требующее лошадиной 
«физики». 

А как он поменял команду пе-
ред тем, как возродить? Я пона-
чалу поверить не мог - таких глыб 
задвинул! Букиевского, Кокорева, 
Бондарева, Самохина, Ловчева, 
Киселева, Папаева, Пискарева, 
Андреева. Корифеи! Им на смену 
пришли Романцев, Женька Кузне-
цов, Сидоров, Павленко, Ярцев… 
Думаю, куда я попал? Но - зара-
ботало!

- Вы были хитрым на поле.  
А в жизни?

- Хитрость - умение обманы-
вать. В игре - хорошее качество, 
но не в жизни. Ребенком пытался 
ловчить по мелочи, дали прозвище 
- Лиса. На поле это пригодилось. 
Свои, чужие - все думали: сейчас 
сыграет так. А ты переворачива-
ешь все в секунду - и иначе! «Вот 
же лиса!» Только жизнь не игра, 
обманом ее не прожить.

- Были у вас в карьере кон-
фликты, как у Глушакова с Кар-
рерой?

- С Бесковым воевал. В 83-м, 
накануне игры с ЦСКА, родился 
сын, я сбежал из Тарасовки в род-
дом. Увидел в окне кулек на руках 

у жены, ничего толком не понял, 
вернулся назад. Чувствую - все 
уже знают про самоволку. Помощ-
ники Константина Иваныча - Фе-
дор Новиков и Анатолий Башаш-
кин (золотой человек, я очень 
его любил) вынуждены были ему 
доложить. Бесков отправил меня 
домой. Наказание такое приду-
мал, чтобы я по два раза в день 
приезжал в Тарасовку на трени-
ровки. И разговаривать со мной 
перестал. Команда спрашивает: 
«Почему так с Гавриловым?» Он 
отвечает: «Пора принять тот факт, 
что советские футболисты тоже 
имеют право готовиться к матчам 
по индивидуальному плану». По-
том все нормализовалось.

- Вы закончили професси-
ональную карьеру в 43 года, 
любительскую - в 49. Трениро-
вали восемь команд не самого 
звездного статуса. Спрашивали 
себя, почему не раскрылись как 
тренер?

- Бабушка надвое сказала. Вы-
вести сборную ДР Конго в финал 
Кубка Африки - раскрыться или 
нет?

- Достижения у вас не отнять. 
Но в бывшем Заире вы отрабо-
тали четыре месяца, попав туда 
как селекционер и будучи слу-
чайно завербованным прямо 
на трибуне. А клубы серьезного 
уровня не возглавляли никогда.

- Причина как раз в том, что 
очень долго играл сам. Люди, кото-
рые платят деньги в нашем футбо-
ле, настроены на более молодых 
ребят: Канчельскис. Юран, Колы-
ванов, Тихонов. Которые и на слуху 
еще, и уже что-то успели усвоить в 
профессии. Я на их фоне старик. 
Сейчас из моего поколения мало 
кто тренирует. Другая причина: не 
подхожу российским клубам для 
определенных целей. Гаврилов 
не станет говорить «да», если на 
самом деле «нет». Понимаете, о 
чем я?

- Что тут непонятного. На чет-
вертом-пятом десятке вам при-
ходилось играть с молодыми од-
ноклубниками. Слушались они 
ветерана? Или силой надо было 
авторитет подпитывать?

- Ни разу не было такого. Кому 
бы что ни сказал, встречал пони-
мание. И конфликтные ситуации 
в жизни умел сводить на нет.  
Словами закрывал тему, без  
драк.

- В наше время некоторые не 
закрывают, а начинают тему сло-
вами. И потом уже стулом.

- Знаете, что думаю про Ма-
маева с Кокориным? Они не бан-
диты. Мы тоже выпивали, хотя и 
не дрались. На мой взгляд, было 
с той стороны высказывание или 
действие, побудившее к такой ре-
акции. Чрезмерной, конечно. Мо-
жет, даже подстава была. Они же 
не каждого стульями бьют, верно? 
Значит, имелась причина, которая 
до сих пор не озвучена почему-то. 
Хотят показательный суд, второе 
дело Стрельцова? Но эти двое 
не умеют ничего, кроме футбола.  
А там семьи, дети… Не думаю, 
что семь лет тюрьмы за бытовую 
драку - правильно. Очень жестко.  
И незаслуженно.

- Когда молодых пачками бро-
сают в пекло, как Каррера - Мак-
сименко, Ломовицкого, Расска-
зова, это ломает или закаляет?

- Тренер должен чувствовать - 
раз. От человека зависит - два. Од-
ного сломает, другого закалит. Вы-
пустить в конце легкой победной 
игры и в «старте» на важнейшую -  
тоже разное. Все индивидуально, 
это психология. Выпускает Юрген 
Клопп Шакири, допустим, или Лал-
лану. До них - 1:0, а эти выходят, 
делают два гола. У Шакири с Лал-
ланой - уверенность через край, а 
у тех, которых они заменили, что за 
настроение? Потому и говорю, не 
угадаешь, чувствовать надо.

***
- Как вам игралось за молдав-

скую команду с винным названи-
ем «Спуманте»?

- Она была фарм-клубом «Кон-
структорула», владелец обоих -  
колоритный человек Валерий Ро-
тарь. Базировались в Криково, 
где действительно знаменитые 
винные подвалы. Но изначально 
я приехал играющим тренером 
в «Агро» из Кишинева. Вижу - ни 
базы, ни стадиона, игроки фуры с 
консервами разгружают. Ладно, 
бывает. Начали работать, заняли в 
чемпионате после 12-го места 4-е, 
пропустив вперед «топов». Позва-
ли в «Конструкторул». Соглашаюсь, 
выигрываем чемпионат, едем на 
Кубок Содружества. В Москве уз-
наем - Ротаря убили. Ясное дело, 
назад не возвращаюсь, какой 
смысл? 

- Рассчитались с вами?
- Был момент, предложили за-

крыть вопрос овощами и фрукта-
ми. Подгоним, мол, фуры, делай 
что хочешь. «Как вы это представ-
ляете? - спрашиваю. - Гаврилов 
стоит на рынке и продает огурцы?» 
Отказался.

- Почему заслуженного ма-
стера спорта вам присвоили 
только в 2007 году?

- Больше удивляет, почему 
нынешней сборной дали «змс» за 
четвертьфинал ЧМ. Мастер спор-
та международного класса - дру-
гое дело. Играешь в еврокубках 
или за сборную - имеешь право. 
Потому что арена - международ-
ная. А «заслуженный» требует что-
то заслужить, то есть выиграть.  
В 1982-м сборная СССР выступила 
не хуже, мы стали пятыми в мире 
по дополнительным показателям. 
Однако «заслуженных» никому не 
присвоили. А мне в 2007-м дали 
по выслуге лет. Но не будь «брон-
зы» Олимпиады-80 и других заслуг, 
вряд ли получил бы.

- Слышал, вы шахматы уважа-
ли в бытность игроком.

- Великолепная игра, развива-
ет мышление, в том числе футболь-
ное. На динамовской базе в Ново-
горске проводили сборы великие 
шахматисты: Давид Бронштейн, 
еще несколько громких имен. 
Встречался с ними, поигрывал, но 
даже ничью ни разу не сделал, хотя 
Бронштейн фору давал. А Манучар 
Мачаидзе, который играл в «Спар-
таке», проводил сеансы игры всле-
пую. Он в своей комнате - ребята 
с доской в холле базы. Приходят, 
говорят ему ход - он ответный на-
зывает. Закончили вничью.

- Одно из двух: либо Манучар 
в порядке, либо ребята не очень.

- Или вот еще история. Летим 
со «Спартаком» из Испании, в са-
молете - Карпов. Мы выпили, да-
вай, говорю, подколем гроссмей-
стера. Нашли доску, расставили 
несколько фигур для бутафории. 
Вдруг Карпов идет в туалет. «Анато-
лий Евгеньич, - говорю, - оцените 
позицию, а то мы с другом в ступо-
ре». Человек просто переменился 
в лице. Остановился, глаза за-
сверкали, не лицо, а арифмометр. 
Смотрю и думаю: «Вот что такое -  
быть одержимым профессией. 
Стоят какие-то пешки от балды, а 
он всерьез варианты просчитыва-
ет!» Потом говорит: «Что я вам могу 
сказать, ребята, - черные здесь 
проиграли». И как-то даже нелов-
ко стало, честное слово.

- Виталий Шевченко расска-
зывал, как вы однажды потрясли 
заграницу, явившись на званый 
ужин в кителе советского гене-
рала. Побалуйте подробностями.

- Приехали с «Локомотивом» на 
Корсику, играть какой-то празд-
ничный турнир. У нас один футбо-

лист был женат на дочке генерала. 
Ему посоветовал кто-то: возьми с 
собой китель, выручишь хорошие 
деньги. Приезжаем, играем, кар-
навал в разгаре. Идем на рынок -  
за китель предлагают 80 долла-
ров. Ребята говорят генеральско-
му зятю: потерпи, иначе проде-
шевишь. Играем дальше, турнир 
двухнедельный. Снова приходим 
на рынок - и никому наш китель 
больше не нужен. Не хочет его тот 
лавочник, остальные и подавно. 

Что делать? Выигрываем тур-
нир, получаем приглашение на 
ужин в ресторан с дресс-кодом: 
пиджак, брюки и так далее. А у 
меня откуда, всю жизнь в спор-
тивном костюме. Команда уехала, 
меня оставили в гостинице, и тут 
вспоминаю - китель! Надеваю, 
приезжаю, захожу в ресторан при 
полном параде. Погоны горят! 
Народ присел на задние лапы, а 
потом давай со мной фотографи-
роваться.

- От продолжения работы в 
сборной ДР Конго вы отказались 
сами. Почему?

- Тяжелая страна в плане быта 
и климата. Жил я с нашими геоло-
гами в Киншасе, где обосновалась 
их экспедиция, за белым забором. 
Они с утра алмазы искать - я сижу 
в закрытой зоне или иду трениро-
вать. Жара, змеи, но самое страш-
ное - малярийный комар. Спасе-
ние от него - хинин принимать или 
джин-тоник пить постоянно.

- Вы что выбирали?
- Уж точно не хинин.
- У вас вторая группа инвалид-

ности. Сильно осложняет жизнь?
- Не жалуюсь. Давление по-

пляшет, выпьешь таблетку кар- 
диомагнила, и хорошо. У меня 
протез тазобедренного сустава, 
инородное тело, все понятно. Еще 
ахилл порвал, тоже наложилось. 
Но пытаюсь вести активный образ 
жизни, делать, что ноги позволяют. 
Три-пять метров туда-сюда, десять 
раз по мячу ударил - неплохо, уже 
норма. Если слечь - все, кранты, 
можно закапываться. Двигаюсь, 
сопротивляюсь. И стою на тех по-
зициях, что нужно поменьше бы-
вать в больничках.

- Точно?
- Туда как попадаешь - полное 

обследование. Находят то, что 
тебя вообще не интересует. По-
том начинается - одна процедура, 
другая, третья, иди сюда, езжай 
туда. А давление, за которым дей-
ствительно слежу, отходит на вто-
рой план. Или вот зубами сейчас 
занимаюсь, это нужно. Остальным 
пусть врачи не грузят. У меня на-
грузки какие были?! Естественно, 
организму тяжело. Чуть погода не 
та - пошли скачки. Утром смотришь 
Малышеву, она правильно гово-
рит: ребята, вы хотите таблетками 
резко сбить давление? Сосуды 
не выдержат, это инсульт, вы что!  
В общем, отношение к здоровью 
спокойное, мягкое. Где-то пере-
борщил - кардиомагнильчиком 
кровь разбавил, полегчало. Не 
горстями же таблетки жрать.

- Какую пенсию платит госу-
дарство легендарному футболи-
сту Гаврилову?

- 15 тысяч рублей.
- На что жить?
- Езжу с ветеранами, что-то 

приплачивают. Пять, десять, пят-
надцать тысяч, в зависимости от 
дальности, двадцать пять - пото-
лок. Есть люди, помогают от себя. 
Пенсию мог оформить по возрасту 
или по инвалидности. Выбрал вто-
рое, потому что на ЖКХ пятьдесят 
процентов скидка. Особо не разгу-
ляешься, но хоть что-то.  

Юрий Гаврилов в игре за «Спартак»
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Лига чемпионов

Состоится ли реванш «Боруссии»?
Сегодня на футбольные 
поля Европы возвращается 
Лига чемпионов. В этом 
году стадия 1/8 финала 
обещает быть особенно 
яркой. Как минимум к трем 
из восьми поединков смело 
можно добавлять приставку 
«супер». «ФК» предвкушает 
противостояние первых 
четырех пар, которые 
проведут свои матчи на этой 
неделе. 

«Рома» - «поРТУ»
По именам эта дуэль выглядит, 

возможно, самой непримечатель-
ной в 1/8 финала. Да, «Порту» яв-
ляется чемпионом своей страны, 
но Португалия не относится к чис-
лу сильнейших первенств Европы.  
А «Рома» за всю историю выи-
грывала чемпионат Италии лишь 
трижды. И последний раз это было 
почти двадцать лет назад. 

Тем не менее «серой» данная 
афиша выглядит лишь на первый 
взгляд. В прошлом сезоне «Рома» 
сенсационно добралась до полу-
финала Лиги чемпионов, выбив 
из турнира «Барселону». А «Порту» 
блестяще проявляет себя в ны-
нешнем розыгрыше. На группо-
вом этапе команда Сержиу Кон-
сейсау стала рекордсменом по 
набранным очкам. 

Оба клуба находятся сейчас в 
неплохой форме. «Порту» по-преж-
нему возглавляет турнирную та-
блицу своего национального 
первенства, «Рома» борется за 
медали серии «А». Несомненно, и 
«драконы», и «волки» делают боль-
шую ставку на еврокубки. Осо-
бенно это касается португальцев. 
За прошлый сезон у «сине-белых» 
имеется должок перед своими 
болельщиками: год назад в 1/8 
финала «Порту» уступил «Ливер-
пулю», проиграв один из матчей 
со счетом 0:5. 

В грядущем противостоянии 
сложно отдать кому-то предпо-
чтение. На сегодняшний день со-
перники находятся примерно на 
одном уровне, а значит, их состя-
зание обещает быть упорным. При 

этом в составах «Ромы» и «Порту» 
хватает классных игроков, спо-
собных в ответственный момент 
сыграть решающую роль. 

К слову, для наставника «дра-
конов» грядущие матчи с «Ромой», 
возможно, будут иметь дополни-
тельный подтекст. В бытность игро-
ком Сержиу Консейсау несколько 
лет защищал цвета «Лацио». И что 
такое «римское дерби», знает не 
понаслышке. 

«манчеСТеР ЮнаЙТеД» - 
«пСЖ»

Вот и первая супердуэль. Еще 
два месяца назад фаворитом этой 
пары можно было смело называть 
чемпиона Франции. Команда То-
маса Тухеля почти не теряла очков 
в лиге 1, в то время как манкуни-
анцы крайне нестабильно высту-
пали в АПЛ. 

Но с возвращением на «Олд 
Траффорд» Уле-Гуннара Сульшера -  
теперь уже в качестве тренера - 

ситуация изменилась. В девяти 
матчах чемпионата Англии под 
его руководством «МЮ» одержал 
восемь побед и один раз сыграл 
вничью - великолепный резуль-
тат! Теперь клуб вновь борется за 
попадание в Лигу чемпионов на 
будущий сезон. А сам Сульшер был 
признан в АПЛ лучшим тренером 
января. 

«Пари Сен-Жермен» по-преж-
нему уверенно возглавляет тур-
нирную таблицу чемпионата 
Франции. Правда, совсем недав-
но потерпел в лиге 1 первое пора-
жение, уступив на выезде «Лиону». 

Однако это мелочь по сравне-
нию с другой проблемой. В конце 
января один из лидеров парижан 
Неймар получил травму и выбыл 
из строя. Пока сроки восстанов-
ления неизвестны, но бразилец 
точно пропустит матчи 1/8 финала 
Лиги чемпионов. Да, в «ПСЖ» хва-
тает и других мастеров мирового 

класса, но все равно Неймар - это 
очень серьезная потеря. Если в 
национальном первенстве, где 
команда Тухеля имеет большой 
отрыв от преследователей, мож-
но справиться и без бразильского 
нападающего, то в еврокубках его 
отсутствие может сыграть ключе-
вую роль. 

Травма Неймара, понятное 
дело, не добавляет парижанам 
оптимизма. Поэтому в плане пси-
хологии «Манчестер Юнайтед», 
возможно, будет иметь преиму-
щество над своим соперником. 
Кстати, главный тренер манкуни-
анцев тоже выразил сожаление в 
связи с тем, что бразилец не при-
мет участие в играх 1/8 финала. 
«Неймар является очень хорошим 
футболистом, - отметил Уле-Гуннар 
Сульшер. - Наша команда хотела 
сыграть против него, а болельщи-
ки - увидеть его на поле. Из сво-
ей игровой карьеры я помню, что 
значит противоборство с лучшими 
футболистами мира. Таких матчей 
ждешь с большим нетерпением. 
Но не будем забывать о других 
игроках «ПСЖ». У парижан отлич-
ная команда. Не сомневаюсь, что 
они постараются нас победить». 

«аЯКС» - «РеаЛ»
Понятно, что по классу и под-

бору исполнителей «Королевский 
клуб» превосходит голландцев. 
Мадридцы выигрывают Лигу чем-
пионов уже три года подряд, в то 
время как команда из Амстерда-
ма даже не всегда попадает в са-
мый престижный клубный турнир 
Старого Света. 

Однако по итогам группового 
этапа Лиги чемпионов «Аякс» не 
уступил «сливочным». Да, голланд-
цы вышли в плей-офф со второго 
места, в то время как «Реал» стал 
победителем своей группы. Одна-
ко команды набрали одинаковое 
количество очков, причем амстер-
дамцы, в отличие от «Королевско-
го клуба», не потерпели ни одного 
поражения. 

Словом, появилась надежда 
на какую-то интригу. В первой 
половине сезона «сливочные», 
уже успевшие сменить главного 
тренера, выглядели не слишком 

убедительно. А «Аякс», напротив, 
неплохо действовал и в нацио-
нальном первенстве, и в Лиге 
чемпионов. 

Но, похоже, загадок все-таки 
не будет. Сейчас «Реал» набрал 
прекрасную форму - в чемпионате 
Испании дружина Сантьяго Сола-
ри выиграла пять матчей подряд. 
Причем на минувших выходных 
мадридцы победили прямого кон-
курента - земляков из «Атлетико». 

Результаты амстердамцев, на-
против, потускнели. В последних 
четырех турах первенства Голлан-
дии команда Эрика тен Хага вы-
играла лишь однажды. При этом 
«Фейеноорду» она уступила со 
счетом 2:6. За эти четыре матча 
«Аякс» пропустил больше, чем за 
весь первый круг! 

При такой игре в обороне рас-
считывать на успех в противосто-
янии с набравшим ход «Реалом» 
очень трудно. Думается, если ам-
стердамцы не преподнесут сюр-
приз, действующий победитель 
Лиги чемпионов сможет уверенно 
пройти в следующий раунд. 

«ТоТТенХЭм» - «БоРУССиЯ» 
С прошлого сезона у этих со-

перников имеются счеты. Тогда 
«шпоры» и «шмели» выступали в 
одной группе Лиги чемпионов. 
«Боруссия» провалила тот розы-
грыш, набрав лишь два очка в 
шести матчах. При этом в обоих 
матчах с «Тоттенхэмом» дортмунд-
цы уступили - 1:3 на выезде и 1:2 
дома. Сумеет ли немецкий клуб 
взять реванш за те неудачи? 

Предпосылки для этого име-
ются. Сейчас команда Люсьена 
Фавра является лидером бундес-
лиги, а на групповом этапе Лиги 
чемпионов сумела опередить 
мадридский «Атлетико». При этом 
«черно-желтые» действуют весь-
ма результативно. В чемпионате 
Германии коллектив из Дортмунда 
забил больше всех - даже больше, 
чем «Бавария». Да и с обороной 
у «Боруссии» все в порядке. На 
групповом этапе Лиги чемпионов 
«шмели» показали самую надеж-
ную игру в защите, а в бундеслиге 
занимают по этому показателю 
третье место. 

Но и «Тоттенхэм» хорош. Выи-
грав четыре последних матча АПЛ, 
подопечные Маурисио Почеттино 
продолжают погоню за лидера-
ми -  «Ливерпулем» и «Манчестер 
Сити». Под руководством арген-
тинского специалиста коллектив 
из Лондона все прочнее укрепля-
ется в статусе одного из лидеров 
английского футбола. «Шпоры» на 
равных конкурируют со своими 
более именитыми соперниками и 
каждый год выигрывают медали. 
Теперь пора проявлять себя и на 
международной арене. 

Групповой этап нынешней Лиги 
чемпионов сложился для «Тоттен-
хэма» непросто. Но сейчас все 
трудности позади, и перед коман-
дой Почеттино стоит конкретная 
задача - выйти в четвертьфинал. 

Наверное, по яркости афиши 
противостояние «Тоттенхэма» и 
«Боруссии» изначально может 
уступать, скажем, паре «Манче-
стер Юнайтед» - «ПСЖ». Однако 
не удивлюсь, если дуэль «шпор» и 
«шмелей» подарит нам более со-
держательный и зрелищный фут-
бол, чем матчи более именитых 
клубов. 

Александр Оксман

В прошлом сезоне Лиги чемпионов «Тоттенхэм» дважды одолел «Боруссию» 

Перед встречей с «Аяксом» «Реал» в чемпионате Испании убедительно разобрался с «Атлетико» - 3:1



Донская панорама

ГанДбол

«Ростов-Дон» потерял Вяхиреву до конца сезона
Правая полусредняя «Ростов-Дона» Анна Вяхирева в Мадриде перенесла 
операцию на локте левой руки.  

Напомним, гандболистка получила травму 26 января в матче Лиги чемпионов против 
«Меца».

- Повреждение оказалась серьезнее, чем первоначально предполагали врачи, - ска-
зала Вяхирева. - Операция была сложной, но сейчас чувствую себя нормально.

Восстановление гандболистки займет предположительно четыре месяца. Две недели 
ее рука будет закована в гипс, а через 10-12 недель Вяхирева сможет приступить к работе 
с мячом.

Таким образом, нынешний сезон для Анны, недавно признанной лучшей правой полу-
средней Европы 2018 года, завершен досрочно. 

баскетбол

Победный «хет-трик»
«Ростов-Дон-ЮФУ» на минувшей неделе провел три поединка и во всех вышел 
победителем.

В очередном туре первенства России среди команд суперлиги «пантеры» одержали две 
победы на своей площадке над клубом «Вологда-Чеваката».

Ростовчанки, в составе которых дебютировала новобранец команды Яна Дегтярская, 
мощно начали первую встречу, по сути, решив ее судьбу уже к большому перерыву. Двукрат-
ное преимущество в каждой из четвертей (20:10 и 22:11) обеспечили «пантерам» серьез-
ный отрыв - 42:21. Гости встрепенулись в третьем периоде, смогли выиграть его (18:11) , 
но большего «Ростов-Дон-ЮФУ» им не позволил, уверено доведя матч до победы - 72:57. 

Анна Зайцева с 17-ю набранными очками стала самым результативным игроком 
матча. 

Повторный поединок также прошел под диктовку хозяев. Если в первой четверти была 
относительно равная борьба (22:17 в пользу дончанок), то во второй команда Дмитрия 
Федосеева оказалась неудержима - 25:11 - и снова добилась весомого преимущества в 
счете уже к большому перерыву. В итоге все закончилось уверенной победой ростовских 
баскетболисток - 77:52. 

Самой меткой в этот вечер стала Элеонора Олейникова (19 очков).
А в воскресенье «Ростов-Дон-ЮФУ» провел первую игру 1/4 финала Кубка EWBL против 

чемпиона Швеции «Лулео Баскет». В родных стенах дончанки в напряженной борьбе взяли 
верх - 82:74, и это можно расценить как большой успех «пантер», проявивших бойцовский 
характер. Лучшим снайпером у дончанок стала Элеонора Олейникова, которая набрала 
21 очко. 

Впрочем, сделана только половина дела. Борьба за путевку в полуфинал продолжится 
на площадке шведского клуба - ответная игра состоится 21 февраля.

 

современное пятиборье

Ростовчанин заслужил вызов в сборную России
В Москве прошел финал Кубка России. Из выступавших на нем ростовчан 
лучший результат показал спортсмен РО УОР Сергей Колбасенко  
(тренер - Владимир Капустин), занявший 13-е место. 

По итогам соревнований Сергей получил вызов в сборную России на тренировочный 
сбор, который стартовал 10 февраля в Новогорске, а затем команда выступит на очеред-
ном этапе Кубка мира в Египте. 

- Колбасенко на данный момент является одним из лидеров отечественного совре-
менного пятиборья среди юниоров. Он самый молодой из тех, кто на Кубке России смог 
приблизиться к десятке сильнейших и заслужил вызов в сборную, - прокомментировал 
итоги выступления своего подопечного тренер Владимир Капустин.

Этап Кубка мира в Египте станет одним из квалификационных на Олимпиаду-2020 в 
Токио.

леГкая атлетика

Чемпионская высота
В Волгограде прошло первенство России среди юношей и девушек  
2002-2003 годов рождения. 

В составе сборной Ростовской области в соревнованиях выступили воспитан-
ники спортивной школы олимпийского резерва № 25 Владислав Кисляков и Арина  
Зайченко.

Кисляков (его тренеры - А. Сергеев и Д. Сергеева) завоевал золотую медаль, став 
победителем в прыжках в высоту с результатом 2,12 см.

ШаШки

Игры в интерьере искусства
Официальное открытие шашечного сезона прошло в ростовском библиотечно-
информационном центре им. М. Ломоносова. 

В качестве почетного гостя на мероприятии выступил режиссер, драматург и препода-
ватель Алексей Климашевский. Он презентовал свою новую книгу «Ростовский государ-
ственный театр кукол имени В.С. Былкова. Страницы истории», посвященную 85-летию те-
атра. Автор проследил историю становления и развития театра, основываясь на архивных 
материалах, воспоминаниях тех, кто стоял у его истоков. В книге рассказывается обо всех 
творцах, радовавших зрителей своим искусством. Особое внимание уделено гастрольной 
деятельности ростовских кукольников. 

Продолжили праздничную программу сотрудники библиотеки. Они представили обзор 
книг тематической выставки, посвященной 75-летию Сталинградской битвы.

Перед началом соревнований ветераны провели мастер-классы для школьников, 
поделились опытом.

Как сообщил главный судья Юрий Головков, в основном турнире первенствовал Егор 
Глушко-Поручевский. Вторым стал Петр Криворученко, третьим - Анатолий Сапрыкин.

В соревнованиях любителей лучшей стала Татьяна Шим. Второе место у Елены Ахназа-
ровой, замкнул тройку лауреатов Владимир Пижик.

В детских турнирах приняло участие 17 человек. Призерами среди юношей стали: 1.Де-
нис Хрустьев (школа № 97, 3 класс), 2.Фируз Рахимов (школа № 18, 6 класс), 3. Николай 
Макасер (школа № 16, 5 класс). Тройка призеров среди девушек: 1. Диана Бондаренко 
(школа № 97, 3 класс), 2. Александра Ким (школа № 91, 6 класс), 3. Анастасия Садчикова 
(школа № 109, 6 класс).

Анна Вяхирева 
временно вне игры

Лауреаты турнира среди детей

Спортивные новоСти, обзоры, интервью

R O S T O V S P O R T . R U
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Событие

Новочеркасск стал столицей зимних видов спорта на Дону
6 февраля в Ледовом дворце Новочеркасска отметили День зимних видов спорта. Мероприятие прошло в рамках 
одноименного всероссийского фестиваля и на этот раз было приурочено к пятой годовщине XXII Олимпийских игр 
и XI Паралимпийских игр 2014 года в Сочи. Цель праздника - повысить интерес к зимним видам спорта и привлечь 
молодежь к ведению здорового образа жизни. 

День зимних видов спорта впервые был 
проведен в России в 2015 году. На донской 
земле первые три года его отмечали в ро-
стовском Дворце спорта, а с прошлого года 
мероприятие переехало в Новочеркасск.  
И неспроста. В столице донского казаче-
ства зимним видам спорта уделяется повы-
шенное внимание. К примеру, на сегодняш-
ний день в городской СШОР № 1 под руко-
водством трех тренеров хоккеем с шайбой 
занимаются 55 юных спортсменов, еще два 
наставника школы воспитывают 53 юных 
фигуристов. 

Накануне Дня зимних видов глава ад-
министрации Новочеркасска Игорь Зюзин 
чествовал спортсменов города. Он поощ-
рил серебряного призера ЮФО по легкой 
атлетике в беге на 3000 м с препятствиями 
Виталия Каталупова, чемпионку Ростов-
ской области по боксу Наталью Крылову 
и победителя первенства ЮФО по легкой 
атлетике, рекордсмена Ростовской области 
в беге на 60 м Данилу Петрова. 

«Ваши успехи - это результат вашего 
огромного труда, а также ваших родите-
лей, педагогов и тренеров. Передайте им 
огромную благодарность от всего городско-
го сообщества и, конечно, ни в коем случае 
не останавливайтесь на достигнутом - все 
самое важное у вас еще впереди», - отметил 
Игорь Зюзин.

Проведение Дня зимних видов спорта 
стало возможным благодаря региональной 
общественной организации «Олимпийский 
совет Ростовской области» при поддержке 
областного министерства спорта, феде-
раций фигурного катания и хоккея, адми-
нистрации и спортивной общественности 
Новочеркасска.

Зрители, пришедшие в Ледовый дво-
рец, увидели массовые постановки, эста-
феты, хореографические композиции и 
выступления воспитанников спортивной 
школы олимпийского резерва № 1, творче-
ских коллективов города и представителей 
спортивных обществ.

С праздником, который напомнил всем 
о зимней Олимпиаде в Сочи, собравшихся 
поздравили глава администрации Ново-
черкасска Игорь Зюзин, исполнительный 
директор региональной общественной 
организации «Олимпийский совет Ростов-
ской области» Иван Бударев, зачитавший 
собравшимся приветствие президента 
Олимпийского комитета России Станисла-
ва Позднякова, заместитель председателя 
Общественной палаты Ростовской области 

Юрий Зерщиков, представители спортив-
ной общественности.

- Мы гордимся успехами наших фигури-
стов и хоккеистов и со своей стороны оказы-
ваем этим видам спорта всевозможную под-
держку. Так, решается вопрос о выделении 
спортивным школам транспорта для того, 
чтобы наши команды могли ездить на со-
ревнования в другие регионы и обязательно 
возвращаться домой с победами. Массовое 
катание на коньках остается одной из самых 
востребованных услуг дворца. Это говорит 
о том, что в нашем городе успешно реали-
зуются главные цели, которые ставит перед 
нами День зимних видов спорта, - повыше-
ние интереса к здоровому образу жизни, 
физкультуре и непосредственно зимним ви-
дам, особенно у детей и молодежи, - отметил 
глава администрации Новочеркасска.

По словам исполнительного директора 
региональной общественной организации 
«Олимпийский совет Ростовской области» 
Ивана Бударева, главная цель учреждения 
Дня зимних видов спорта - это не только дань 
уважения нашим профессиональным спор-
тсменам, чьи успехи на Олимпиаде-2014 по-
высили интерес к спорту у многих россиян, но 
и, конечно же, пропаганда здорового образа 
жизни среди всех слоев населения, привле-
чение к занятиям физкультурой и спортом 
как можно большего числа людей, в первую 
очередь - подрастающего поколения.

Почетные гости вручили тренерам, 
юным спортсменам, их родителям, сотруд-
никам Ледового дворца комплекты наград - 
дипломы и медали Олимпийского комитета 
России и «Олимпийского совета Ростовской 
области». Среди отмеченных - хоккейные 
дружины «Ермак» и «Атаман», юные фигу-
ристки Софья Критинина и Любовь Волко-
вич, тренерский состав отделений фигурно-
го катания и хоккея СШОР № 1.

Воспитанники спортивной школы 
представили гостям показательные вы-
ступления. А завершился праздник по уже 
сложившейся традиции товарищеским 
матчем хоккейных команд СШОР № 1 Но-
вочеркасска. По его окончании участни-
кам были вручены кубки и медали, а так-
же призы лучшим игрокам в различных  
номинациях.

Также в рамках Дня зимних видов 
спорта на арене Ледового дворца 9 и 10 
февраля состоялись открытые областные 
соревнования.

***
В Ростовской области, несмотря на ее 

южное географическое расположение, 
ведется активная работа по развитию 
зимних видов спорта. С этой целью прави-
тельством региона ежегодно выделяются 
средства на поддержку детско-юношеских 
команд по зимним видам, а также профес-
сиональной хоккейной команды.

14 лет назад создана областная спор-
тивная школа, в которой дети и подростки 
занимаются фигурным катанием и хоккеем 
с шайбой. В настоящее время фигурным 
катанием на Дону занимаются более 3,5 
тысячи человек, хоккеем - свыше полутора 
тысяч детей и взрослых.

Профессиональная хоккейная команда 
«Ростов» за семь лет своего существования 
достигла значительных успехов, станови-
лась победителем и призером всероссий-
ских первенств, покорив сердца многих 
болельщиков. Кстати, на днях «Ростов» 
оформил победу в регулярном этапе пер-
венства ВХЛ.

Осенью прошлого года донская столица 
приняла этап эстафеты огня XXIX Всемир-
ной зимней Универсиады 2019 года. Факе-
лоносцы пробежали по историческому цен-
тру города и зажгли городскую чашу огня на 
площади перед ДГТУ. 

В беседе с корреспондентом «ФК+» 
исполнительный директор региональной 
общественной организации «Олимпийский 
совет Ростовской области» Иван Бударев 
отметил:

- Забота о здоровье нации является 
одним из приоритетных направлений госу-
дарственной политики. Ее важнейшая со-
ставляющая - максимально эффективное 
использование наследия исключительно 
успешных для нас Олимпийских игр-2014.  
К их годовщине решением Правительства 
РФ совместно с Министерством спорта Рос-
сии учрежден День зимних видов спорта, 
который проводится ежегодно по всей стра-
не и стал символом страны-победительни-
цы сочинских Игр. Он еще раз напоминает 
о выдающемся выступлении российских 
олимпийцев и объединяет всех жителей на-
шей страны под знаменем общего большо-
го успеха под девизом «Одна страна - одна 
команда»!

Константин Кухаренко
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Гандбол

Регина КАЛИНИЧЕНКО:  
Снова чувствую в себе силы помочь команде
Проблемы со здоровьем, долго мучившие гандболистку «Ростов-Дона» Регину Калиниченко, остались в прошлом, и скоро она должна вернуться на площадку.  
Об этом сама Регги, как называют ее партнерши и болельщики, сообщила в интервью «Быстрому центру».

Любимица трибун Регги 
возвращается в игру

- Последний раз мы с вами 
общались в начале ноября. И тог-
да вы были настроены оптими-
стично, узнав, что операции не 
потребуется и можно обойтись 
консервативным лечением. Про-
шло уже три месяца…

- Моей проблеме на самом 
деле много-много лет. Постепенно 
стирался и продолжает стираться 
хрящ в правом колене. В ноябре 
на лигочемпионском выезде ко-
лено резко отекло во время тре-
нировки, я не могла толком ходить. 
Перед этим была двухнедельная 
пауза из-за повреждения задней 
поверхности бедра. Проделала 
курс необходимых процедур и 
во французском Бресте вышла 
вместе со всеми на предыгровую 
тренировку. Неудачные падения, 
столкновения - ничего подобного 
не было. Но колено разносило все 
больше, на следующий день стало 
еще хуже.

В Ростове мне сделали МРТ, а 
потом отправили на обследование 
в Германию. Немецкие врачи ска-
зали, что помочь в моей ситуации 
можно было на куда более ранних 
стадиях, а у меня повреждение 
хряща слишком серьезное. Ника-
кие профилактические проколы, 
мол, уже не помогут. Другой специ-
алист выдал пессимистичный про-
гноз, что мне грозит замена колен-
ного сустава.

В Германии убедили, что на 
восстановление надо приехать к 
ним, и в следующий раз я приле-
тела на десять дней. Положитель-
ные сдвиги в состоянии колена 
появились, но они скорее могли 
утешить бабушек преклонного 
возраста, нежели профессио-
нального спортсмена. Я хотя бы 

начала нормально ходить, но отек 
«съел» все мышцы в ноге. Трение и 
боли в суставе не исчезли. По воз-
вращении в Ростов стала работать 
с нашим тренером по восстанов-
лению Евгением Тимирбулато-
вым. Любая нагрузка вызывала 
в колене новую опухоль. Сказала 
Амбросу Мартину, что команде я 
не помощница.

- Похоже, в то время вы были 
в полном отчаянии?

- Помог случай: созвонилась 
с бывшей гандболисткой «Ро-
стов-Дона» и «Звезды» Натальей 
Винюковой. Она посоветовала 
обратиться к одному специалисту 
в Краснодарском краевом мед-
центре. В конце декабря коман-
да отправилась на выезд, а я - в 
Краснодар на прием к Марине Бу-
зиашвили.

Она меня осмотрела и заяви-
ла, что неправильно расположены 
тазовые кости, из-за этого невер-
но распределялась осевая нагруз-
ка, в том числе на колени. Марина 
направила меня в подмосковный 
Новогорск к доктору сборной по 
художественной гимнастике Вла-
димиру Коровину, который взялся 
вправить мне кости таза.

Я такого в жизни не встреча-
ла. Владимир Алексеевич - насто-
ящий гуру. Два сеанса примерно 
по сорок минут, и я почувствова-
ла, что кости действительно стоят 
по-новому. Мне казалось, что го-
това сразу побежать. Смогла сесть 
в полный присед, чего не делала 
с юности!

После этих удивительных сеан-
сов снова поехала в Краснодар и 
провела под руководством Мари-
ны Бузиашвили три недели трени-
ровок и процедур. Мы работали 
над восстановлением с понедель-
ника по пятницу, а на выходные я 
возвращалась к семье в Ростов. 
Марина и Владимир - это доктора, 
которые дали мне надежду пои-
грать еще не один сезон. Если бы 
не они, с большой долей вероят-
ности уже закончила бы карьеру. 
То, что происходило до встречи с 
ними, могу назвать настоящим 
ужасом.

- Вы уже воссоединились с 
командой. На что делаете акцент 
в тренировках?

- По рекомендации Марины Бу-
зиашвили, мне противопоказана 
осевая нагрузка. Не могу работать 
с железом на плечах. Поэтому за-
качиваю мышцы другими спосо-
бами. В этом мне помогает Женя 
Тимирбулатов.

На прошлой неделе начала ра-
ботать в одном зале с командой. 
Девочки на одной стороне, я - на 
другой. Вешала на себя утяжели-
тели и проходила все гандбольные 
элементы, только без контакта.  
А в четверг уже участвовала в тре- 
нировке наравне со всеми. Са-
мое сложное после трех месяцев 
простоя - преодолеть боязнь, что 
организм еще не готов. Те мани-
пуляции доктора Коровина с мои-
ми костями заставили по-другому 
чувствовать свои мышцы.

- Есть уверенность, что гото-
вы к игровым нагрузкам?

- Первая неделя занятий стала 
для меня пробной. Амброс Мар-
тин уверил, что по возвращении 
команды из Дании, с матча против 
«Оденсе», я буду в тренировочном 
процессе вместе со всеми. Амброс 
на самом деле очень рад, что я го-
това уже неплохо. Он в этом успел 
убедиться. Глаза у него прямо за-
горелись - вы ведь знаете, какая 
сейчас у «Ростов-Дона» непростая 
ситуация с составом.

- Когда последний раз вы чув-
ствовали себя полностью здоро-
вой?

- Хм... Лет восемь назад. Все 
эти проблемы с хрящом в коле-
не - не конкретная травма, а ре-
зультат износа сустава. Первые 
четыре года в Ростове играла в 
режиме нон-стоп. Проблемы усу-
гублялись, а я не прислушивалась 
к боли. Сейчас, в 33 года, пони-
маю, что спортсменам нужны и от-
дых, и восстановление, осознаю, 
сколько пользы приносят игрокам 
такие специалисты, как Женя Ти-
мирбулатов и Александр Матич.  
А ведь относительно недавно 
этого нужного внимания не уде-
лялось. Тогда у нас из средств ре-

абилитации были, грубо говоря, 
только обезболивающие и лед.

- В эти три непростых меся-
ца что поднимало вам настрое- 
ние?

- Долго находилась в какой-то 
прострации. Накрывали паниче-
ские мысли: пора заканчивать 
карьеру. Все близкие, в том числе 
муж Виталий, во всем поддержи-
вали и готовы были принять лю-
бое мое решение. Но теперь, когда 
снова чувствую в себе силы, очень 
хочу помочь команде. Для меня 
крайне важно, что я опять могу ра-
ботать в коллективе, потому что 
восстанавливаться в одиночку 
было настоящей каторгой.

- «Ростов-Дон» регулярно со-
бирает игроков на разные ак-
тивные мероприятия. Недавно 
вы выезжали погоняться в кар-
тинг-клуб.

- Все обставили как сюрприз. 
Мы не знали, куда нас позвали. 
Приехали, а там какая-то пром-
зона. Только от охранников узна-
ли, что на территории есть кар-
тинг-клуб. Я впервые сидела за 
рулем карта, и мне очень понра-
вилось. Две наши лучшие гонщи-
цы - Юлия Манагарова и Маисса 
Пессоа.

- С тех пор как для «Ростов-До-
на» возобновилась Лига чемпи-
онов, что стало для вас лучшей 
новостью?

- Воссоединение с командой. 
И появившееся чувство уверенно-
сти, что еще могу помочь.

- До конца сезона команда бу-
дет вынуждена обходиться без 
Анны Вяхиревой. Найден ответ, 
как справляться без лидера?

- Организм Вяхи просто-напро-
сто не выдержал нагрузки. К со-
жалению, деваться некуда, нужно 
собираться с мыслями и силами и 
идти дальше, какой бы существен-
ной ни была потеря Ани. Должна 
набрать кондиции Лера Масло-
ва и помочь на позиции правой 
полусредней Ане Сень. Начала 
играть вышедшая из декрета Вла-
да Бобровникова. И я, даст бог, 
на подходе. Накрутим что-нибудь 
на опыте.

- Соперники, доставшиеся в 
основном раунде - «Мец», «Будуч-
ность» и «Оденсе» - сильнее «Бре-
ста» и «Копенгагена», вместе с 
которыми «Ростов-Дон» вышел 
из предварительной группы?

- Я так не думаю. Ситуацию ус-
ложняют наши собственные поте-
ри. Поэтому ни в одной оставшей-
ся игре легко не будет.

- Кто сильнее и стабильнее 
всех играет сейчас в составе «Ро-
стов-Дона»?

- До травмы, без сомнения, это 
была Анна Вяхирева. Сейчас та-
кого игрока нет, у всех возможны 
перепады.

- Чего пожелаете себе и сво-
ей команде на ближайшее буду-
щее?

- Восстановиться как можно 
быстрее тем, кто еще не в обойме. 
И стойкости играющим почти без 
замен. У нас заявка и так не пере-
гружена, а с учетом травм девчон-
кам совсем тяжело. Считайте, я 
уже вернулась. Так что ждите меня 
на площадке.

Регина Калиниченко занимается под наблюдением тренера по физподготовке
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В четвертьфинал – через датские ворота
Перед матчем с «Оденсе» в Дании «Ростов-Дон» оказался,  
коль образно, перед воротами, за которыми простиралась 
дорога в четвертьфинал Лиги чемпионов. То есть в том случае, 
если команда Амброса Мартина эти ворота открывала,  
она проходила в следующую стадию турнира, причем 
досрочно, за три тура до окончания группового этапа.

И ростовчанкам удалось это 
сделать! Победа со счетом 30:26 
позволила им решить насущную 
турнирную задачу, и теперь вопрос 
лишь в том, с какого места из пер-
вых четырех они шагнут дальше 
(это важно при определении со-
перника по 1/4 финала).

Впрочем, в команде накануне 
поединка с «Оденсе» о подобных 
раскладах не помышляли - просто 
настраивались на завоевание 
двух очков. 

Счет в матче открыла Лоис 
Аббинг, но уже в ответной ата-
ке «Оденсе» отыгрался, а затем 
вышел вперед. В начале встречи 
игра шла мяч в мяч. И только на 
8-й минуте «Ростов-Дон» впервые 
вышел вперед после гола с пе-
нальти в исполнении Виктории 
Борщенко. 

На 15-й минуте Ксения Маке-
ева забила десятый мяч, доведя 
преимущество гостей до «плюс 3». 
Несмотря на довольно грубую игру 
«Оденсе» как в защите, так и в на-
падении, ростовчанки не дрогнули 
и на перерыв ушли, ведя в счете 
17:13. 

Вторая половина встречи на-
чалась с красивого гола Юлии Ма-
нагаровой и отличного сейва Анны 
Седойкиной. Отрыв «Ростов-Дона» 
продолжал стремительно расти 
и на 37-й минуте достиг восьми 
мячей – 22:14. Единственное, что 
удалось датчанкам в концовке, это 
немного сократить отставание.  
В итоге - уверенная победа «дон-
ских красавиц». Путь в четверть-
финал для них открыт!

«Оденсе» (Дания) - «Ро-
стов-Дон» - 26: 30 (13:17, 13:13). 

«Ростов-Дон»: Мехдиева, 
Седойкина (9/26 - 35%), Пессоа 
(1/10 - 10%), Манагарова (6), Сень 
(4), Петрова (3), Аббинг (3), Таже-
нова (3), Судакова (2), Бобровни-
кова (2), Маслова (2), Макеева (2), 
Борщенко (2), Сливинская.

Игра показала, что под давле-
нием форс-мажора, вызванного 
потерей лидера команды Анны Вя-
хиревой, главный тренер Амброс 
Мартин пошел на радикальные 
ходы и не прогадал.

Сначала - еще в прошлой 
встрече с «Будучностью» - он по-но-
вому (неважно даже, лучше или 

хуже) выстроил оборону, в кото-
рой сейчас у него не хватает не 
только Вяхиревой, но и еще более 
значимой в разрушении Полины 
Кузнецовой.

А теперь в Оденсе свежо пере-
строенной предстала и атака.

Во-первых, место в «старте» 
получила явно заждавшаяся его 
разыгрывающая Милана Тажено-
ва. Она отменно наладила важное 
взаимодействие в задней линии с 
инициативной Лоис Аббинг.

Во-вторых, благодаря ставке 
на Таженову на профильную по-
зицию левой крайней вернулась 
из дальнего центра Виктория Бор-
щенко.

В-третьих, полноправной 
сменщицей Анны Сень на авраль-
ной для позиции правее центра 
предстала левша Валерия Мас-
лова, влетевшая в игру, будто на 
крыльях. 

В-четвертых, блистательно 
сыграла роль первой выходящей 

со скамейки Влада Бобровнико-
ва - уровень ее готовности после 
недавнего окончания декретного 
отпуска по-хорошему потряс.

В-пятых, стала гораздо смелее 
и динамичнее ротация, в которой 
появилась возможность куда про-
дуктивнее проявить себя в атаках 
у Марины Судаковой и Майи Пе-
тровой. 

Просуммировав все перечис-
ленное, можно понять, с каким 
неузнаваемым «Ростов-Доном» 
пришлось иметь дело «Оденсе». 
Теперь важно, чтобы форсиро- 
ванно усвоенный донской коман-
дой новый материал был надежно 
закреплен.

Результаты других матчей 3-го 
тура в группе 1: «Мец» - «Копенга-
ген» - 36:24, «Будучность» - «Брест» -  
28:27.

Положение команд
  И В Н П О
1. Мец 7 5 1 1 11
2. Ростов-Дон 7 5 1 1 11
3. Будучность 7 5 0 2 10
4. копенгаген 7 1 2 4 4
5. Оденсе 7 1 2 4 4
6. Брест 7 0 2 5 2

14 февраля «Ростов-Дон» в 
Краснодаре сразится с «Кубанью», 
а через день в Майкопе сыграет с 
«АГУ-АДЫИФ». А следующий матч 
Лиги чемпионов «донские краса-
вицы» проведут 23 февраля - к 
ним в гости пожалует лидер груп-
пы «Мец».

Ворота «Оденсе» атакует Ксения Макеева
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